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Работникам
советской прокуратуры

Центральный Комитет. КПСС и Совет Министров СССР поздравляют ра
ботников советской прокуратуры в день сорокалетия.

Созданная по инициативе В. И. Ленина советская прокуратура оказала 
большую помощь партии и государству в строительстве социализма.

Восстановление ленинских норм государственной жизни, ликвидация 
йоследствий культа личности, а также восстановление в своих правах про
курорского надзора имело огромное значение для укрепления социалисти
ческой законности в стране.

Приветствуя работников советской пр^окуратуры в день ее сорокалетия, 
ЦК КПСС и Совет Министров СССР выражают уверенность, что органы 
прокуратуры вместе с. работниками судебных органов, министерств внут
ренних дел и других юридических учреждений приложат все усилия для 
выполнения исторических задач, поставленных Программой КПСС по даль
нейшему укреплению социалистической законности и советского право
порядка.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

Лесозаготовительную
тех н и к у-

на полную мощность!

й

Недавно передовые механизато
ры страны через газету «Правда» 
обратились, ко всем работникам 
строительных организаций, пред
приятий строительных материалов 
и лесозаготовительной промышлен
ности с призывом лучше использо
вать машины и механизмы.

Наша промышленность и строи
тельство располагают большим ко
личеством современных машин, 
механизмов и оборудования. Глав
ная задача сейчас — хорошо ис
пользовать эту технику, добиться, 
чтобы каждая машина, каждый аг
регат давали наибольшую отдачу. 
Этого можно достичь, подчерки
вается в обращении, передовых ме
ханизаторов, если все труженики, 
все механизаторы страны проявят 
больше заботы о технике, по-хо
зяйски возьмутся за полное и луч
шее ее использование.

Инициаторы соревнования за 
лучшее использование техники 
указали конкретные пути по
вышения производительности тру
да на стройках и в лесосеках, сни
жения себестоимости работ, 
перевыполнения производственных 
заданий. Важнейшее значение име
ет сокращение простоев машин, 
механизмов и оборудования, внед
рение совершенной организации 
работ, передовой технологии, удли
нение межремонтных сроков, хо
роший уход за техникой, повыше
ние технических знаний и квали
фикации каждым механизатором.

Первыми в нашей области пат
риотический почин передовых ме
ханизаторов страны поддержали 
лесозаготовители передового в 
комбинате «Томлес» Асиновского 
леспромхоза. Сейчас здесь выра
батываются меры, чтобы привести 
в действие все резервы для лучше
го использования лесозаготовитель
ной техники, до минимума сокра
тить простои машин, механизмов и 
оборудования в лесосеках, увели
чить межремонтные сроки службы 
трелевочных тракторов, лесовоз
ных машин, мотовозов, лебедок.

Коллектив леспромхоза настой
чиво ищет резервы повышения 
производительности труда, совер
шенствует технологию лесозагото
вок. В асиновских лесосеках ус
пешно действуют сквозные. ком
плексные бригады, внедрена круп
нопакетная погрузка леса на авто
мобили и железнодорожные сцепы, 
механизированы трудоемкие опера
ции на нижних складах. Внедрение 
передовой технологии позволило 
асиновским механйзаторам значи
тельно улучшить использование 
техники.

В целом по леспромхозу выра
ботка на каждый трелевочный 
трактор вместе с трелевкой и круп
нопакетной погрузкой после внед
рения сквозных комплексных 
бригад возросла с 48,7 кубометра 
до 63 кубометров леса в смену. 
Выработка на машино-смену авто
мобиля МЛЗ-501 возросла почти 
вдвое, а рейсовая нагрузка на 
каждый лесовоз повысилась с 17 
до 26 кубометров.

Однако во многих леспром
хозах области машины, • механиз
мы и оборудование используются 
плохо.- В- целом по комбинату 
«Томлес» в мае ежедневно на пря
мых работах занято значительно 
меньше машин и механизмов, чем 
необходимо для выполнения пла
на. В леспромхозах велики простои 
техники из-за различных неисправ
ностей, небрежной эксплуатации, 
несвоевременной подготовки во
локов, низкого качества профилак
тического ремонта. Особенно пло
хо используются трелевочные 
тракторы и лесовозные автомаши
ны.

Из 1.423 тракторов в леспром
хозах области действует лишь 
800—850 машин. Остальные меха
низмы простаивают в ремонте или 
отвлекаются на различные второ

востройки семилетки, если бы вся 
техника в наших лесах использо
валась на полную мощность!

Особенно велики простои треле
вочных тракторов в Ергайском, 
Берегаевском, Колпашевском, Лай- 
ском и других леспромхозах. В Ер
гайском леспромхозе, например, в 
лесосеках действует ■ лишь 55 ма
шин из 89, в Лайском—48 из 127. 
Частые простои трелевочной тех
ники ведут к снижению выработки 
на тракторо-сиену.

Больше половины всех лесовоз
ных автомашин простаивает в Ар- 
гат-Юльском, Парабельском, Кол
пашевском леспромхо&ах. Своеоб
разный «рекорд» установили в 
Молчановском леспромхозе; здесь 
из 22 машин бездействуют 14!

На многих лесопунктах и ма
стерских участках плохо исполь
зуются мотовозы и паровозы, ле
бедки, . бензомоторные пилы 
«Дружба». Такое бесхозяйствен
ное отношение к технике объяс
няется в первую очередь тем, что 
руководители ряда леспромхозов 
не заботятся о техническом про
грессе, эффективном использова
нии всех Машин и механизмов. Не 
случайно Ергайский, Берегаев- 
ский, Белоярский леспромхозы 
задолжали в мае тысячи кубомет
ров древесины.

В некоторых леспромхозах ма
лые комплексные бригады, от ко
торых зависит высокопроизводи
тельное использование техники, 
организованы формально, состав 
их часто меняют.

На многих лесопунктах и ма
стерских участках механизаторов в 
лесосеки доставляют с большим 
опозданием. Из-за этого ежедневно 
теряются полтора— два часа рабо
чего времени. В таких условиях 
коллективы комплексных бригад 
не могут добиться постоянно высо
кой выработки на машино-смену.

Следует смелее внедрять пере
довую технологию лесозаготовок. 
По примеру асиновских лесорубов 
нужно в лесосеках организовать 
сквозные комплексные брига
ды, быстрее внедрять крупнопа
кетную поурузку леса и сделать 
все комплексные бригады валочно- 
трелевочно-погрузочныии.

Большую роль в правильном ис
пользовании техники должны
сыграть комиссии содействия тех
ническому прогрессу. Они должны 
взять под общественный контроль 
использование механизмов во всех 
звеньях лесозаготовок.

Комбинат «Томлес» обязан
улучшить снабжение леспромхозов 
запасными частями для машин, ин
струментом, оказывать предприя
тиям действенную помощь в ис
пользовании механизмов.

С бесхозяйственным, нерадивым 
использованием техники пора кон
чать! В ответ на Обращение передо
вых механизаторов страны широко 
развернем в наших лесосеках со
циалистическое соревнование за 
лучшее и полное использование 
имеющихся машин, механизмов и 
оборудования, широко распростра
ним опыт передовиков.

Пусть каждый механизатор 
прикинет, что можно сделать для 
лучшего использования техники, 
изыщет все возможности й резер
вы для резкого повышения произ
водительности труда. Это принесет 
замечательные результаты, помо
жет быстрее претворить в жизнь 
исторические решения XXII съезда 
КПСС.

Колхозы имени Карла Маркса 
Зырянского и „Коммунист 

Асиновского районов 
ЗАВЕРШИЛИ СЕВ КУКУРУЗЫ
Механизаторы! Берите с них пример

За всеобщее 
разоружение 

Е мир!
Конференция

представителей
советской

общественности
МОСКВА, 29  мая. (ТАСС). Се

годня в Колонном зале Дома Сою
зов начала свою работу конфе
ренция представителей советской 
общественности за всеобщее раз
оружение и мир. В ней участву
ют посланцы всех союзных рес
публик. Присутствуют гости из 
Болгарии, Финляндии и других 
стран.

Конференцию открыл предсе
датель Советского комитета защи
ты мира поэт Н. С. Тихонов. Де
легаты с большим подъемом из
брали почетный президиум в со
ставе Президиума ЦК КПСС во 
главе с Н. С. Хрущевым.

С докладом «Советский народ 
в борьбе за всеобщее разору
жение и мир» выступил предсе
датель Советского комитета со
действия проведению Всемирного 
конгресса за всеобщее разоруже
ние и мир писатель А. Е. Корней
чук.

«А

Открытие 
итальянской 

выставки 
в Москве

МОСКВА, 28  мая. (ТАСС). Сегодня 
в парке культуры и отдыха «Соколь
ники» открылась выставка оборудо
вания и промышленной продукции 
итальянских фирм, представляемых 
обществом «Новасидер».

На открытие выставки прибыли 
товарищи Ф. Р. Козлов, А. Н. Косы
гин, А. И. Микоян, Н. С. Хрущев, за
местители Председателя Совета Мини
стров СССР А. Ф, Засядько, Н. Г. Иг
натов, В. Н. Новиков, К. Й. Руднев, 
министры СССР, председатели госу
дарственных комитетов СССР, пред
ставители внешнеторговых объедине
ний и другие.

Присутствовали также главы дип
ломатических представительств, ак
кредитованные в СССР, сотрудники 
посольств, советские и иностранные 
журналисты.

С речами на торжественной цере
монии открытия выставки выступи
ли Министр внешней торговли СССР 
Н. С. Патоличев и посол Италии в 
Советском Союзе К. А, Странео.
, Тепло встретили собравшиеся вы

ступление Председателя Совета Ми
нистров СССР товарища Н. С. Хру
щева.

Затем советские руководители оз
накомились с экспонатами выставки.

■
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ДОСКА ПОЧЕТА
ЗА  УСПЕХИ, ДОСТИГНУТЫЕ НА ВЕСЕННЕМ СЕВЕ, 

в НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ, ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ: 
g  Колхоз «Коммунист» Асиновского района (председатель кол- g 
g  хоза т. Шевчук Ю. П., секретарь парторганизации т. Смета- g 
Й НИН А. В., агроном колхоза т. Лихачев М. X.), выполнивший й 
Й план сева яровых культур, в том числе зерновых и зернобобовых й 
Й культур — на 101 процент при хорошем качестве работ. Кол-.Й 
Й хоз вьшолнил план сева кукурузы. Й
g. Колхоз имени К. Маркса Зырянского района (председатель й 
g  колхоза т. Власов И. В., секретарь парторганизации т. Яков- g 
g  лев И. М., агроном колхоза т. Локтионов А. А.), выполнивший g  
й план сева зерновых и зернобобовых культур на 112 процентов, й 
Й При плане 1.688 гектаров колхоз посеял 1.888 гектаров при хо- й 
Й рошем качестве работ. Здесь закончен сев кукурузы. - й 
Й Механизированный отряд № 1 колхоза «Коммунист» Асинов- Й

т. Чернов И. Н.), выполнивший g

Будет 500 центнеров 
кукурузы с гектара
— и  я  включаюсь во Всероссий

ское соревнование за получение вы
сокого урожая «королевы полей», —  
заявил Федор Еозырскиц, кукурузо
вод Нелюбинской фермы Рыбалов-^ 
ского совхоза Томского района. »

Ф. Еозырский думает помериться| 
силами с кукурузоводом Турунтаев-| 
ской фермы совхоза «Победа» Ту-^ 
ганского района С. Т. Паньшиным.j

На полях под кукурузу своевре-| 
менно задержана влага, на каждыйй 
из 200  гектаров внесено по 15 тонн^ 
перегноя и по 2 центнера минераль
ных удобрений, проведены перепаш
ка, культивация, прикатывание поч
вы. Сев ведется только квадратно- 
гнездовым способом. После сева по-^ 
ля прикатываются.

—  Будет' 500 центнеров зеленой^ 
массы кукурузы с гектара! — заяв
ляет Ф. Еозырский.

На снимке: (справа налево) Ф. Еозырский с помощником на севей 
А. Ивановым.

Текст и фото Г. Красновейкина.
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^ ского района (начальник'отряда .. — _________„ ................ ..........
g  план сева яровых культур. Отряд выполнил план сева кукурузы, й 
g  Механизированный отряд №  2 колхоза «Коммунист» Асинов- g 
g  ского района (начальник отряда т. Комлев А. Д.), выполнивший g  
й план сева яровых культур на 100 процентов, в том числе зерно- й 
й вых и зернобобовых культур — на И З  процентов. Отряд вы- й 
» полнил план сева кукурузы и картофеля. Й

Механизированный отряд № 5 колхоза «Коммунист» Асинов Й 
ского района (начальник отряда т. Меченков П. X.), выполнив- й 
ший план сева яровых культур. Отряд выполнил план сева ку- Й 
курузы. А

Кукурузоводческое звено колхоза имени Кирова Асиновского g
о звена т. Данилин А. Л.), йрайона (начальник механизированного 

чакончившее сев кукурузы на площади в 100 гектаров.
Кукурузоводческое звено колхоза имени Ленина Асиновского Й 

Й района (начальник механизированного звена т. Провоторов Й 
Й А. И.), закончившее сев кукурузы на площади в 60 гектаров. Й 
Й Пискарев А. Н. — тракторист колхоза «Сибирь» Кожевников- й 
g  ского района, выработавший на тракторе ДТ-54 в переводе на g 
g 15-сильный трактор в период весенне-полевых работ 171 гектар g  
й мягкой пахоты. g
у  Николаев В. Н. — тракторист колхоза «Сибирь» Кожевников- й 
й ского района, выработавший на тракторе ДТ-54 в период весен- й 
Й не-полевых работ 157 гектаров мягкой пахоты в переводе на Й 

15-сильный трактор.

Инспекции народного контроля
■ iдействуют

Проверяем работу 
кукурузоводов 

Асиновского района

л \х \\\х \\\х \х \ч \\х \\\\\\\% \\\\\\\\\\\\л \\\\\\\^ ^ ^

СОРЕВНОВАНИЕ  
НА С Е В Е  Н УН УРУЗЫ

Первыми в области заверши
ли сев кукурузы механизаторы 
колхозов «Коммунист» Асинов
ского района и имени Карла 
Маркса Зырянского района. 
Здесь вся кукуруза в основном 
посеяна квадратно-гнездовым 
способом по хорошо обработан
ной почве.

В целом кукурузоводы Аси
новского района, используя все 
кукурузные сеялки, довели 
среднюю дневную выработку на 
каждую из них до 8 —9 гекта
ров. За 28 мая в районе было 
посеяно 174 гектара «короле
вы полей», а всего — 1.177 
гектаров из плана 1.700 гекта
ров.

Близки к завершению плана 
сева «королевы полей» кукуру
зоводы колхоза имени Ленина 
Асиновского района и ряд хо
зяйств Зырянского района. 
Асиновские кукурузоводы со
ревнуются 6 зырянскими, кото
рые сев «королевы полей» то
же ведут высокими темпами. 
Здесь за день 28 мая было по
сеяно 232 гектара, а всего — 
1.389 гектаров из плана 3.000  
гектаров.

В Пышкино-Троицком районе 
посеяно за день 177 гектаров, 
в Томском — 280, в Туганском
— 136.

Кожевниковские кукурузо
воды за 28 мая посеяли 479  
гектаров. Пошрежнему медлен
но ведется эта работа в хозяй
ствах Шегарского района, где 
за день посеяно 182 гектара.

В хозяйствах северных рай
онов области сев «королевы 
полей» сдерживается из-за пло 
хрго использования кукуруз 
ных сеялок. В Колпашевском, 
Бакчарском, Чаинскои, Пар
бигском, Молчановском райо
нах, кукурузные сеялки на се
ве используются не все, да и то 
с неполной нагрузкой. И не уди
вительно поэтому, что в Мол 
чановском районе за день посе
яно только 44  гектара, а всего
— 127 гектаров, в Бакчарском, 
Чаинском, Парбигском районах 
за день посеяно 65 гектаров.

Шегарскому, Парбигскому, 
Томскому, Колпашевскому тер
риториальным производствен
ным управлениям необходимо 
улучшить руководство севом 
кукурузы.

СО ВЕТС К О Й  П Р О К У Р А Т У Р Е  4 0  Л Е Т
■ МОСКВА, 28 мая. (ТАСС). Совет- 
■кой npoKyiiaiype исполнилось 40 
лет. В связи с этим сегодня состоя
лось торжественное собрание ра
ботников прокуратуры с участием 
представителей общественности. В

степенные работы. Из рук вон пло-i торжественном заседании приняли 
хо используются в наших лесоСе- секретарь ЦК КПСС А. Н.
ках автомобили. Из 560 лесовозов ** о ттт?Шелепин, заведующий Отделом ЦКежедневно на трассы выходит все
го 300 машин. Сколько бы сверх
плановой древесины получили но

КПСС Н. Р. Миронов, председатель 
Комитета Государственной безопаС'

кости при Совете Министров СССР 
В. Е. Семичастный, председатель 
Верховного Суда СССР А. Ф. Горкин, 
главный редактор газеты «Правда» 
П. А. Сатюков, ответственные ра
ботники аппарата ЦК КПСС, Прези
диума Верховного Совета СССР, Со
вета Министров СССР, ученые и 
юристы.

Бурными аплодисментами встре
тили участники собрания приветст

вие ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР работникам советской прокура
туры, оглашенное секретарем ЦК 
КПСС А. Н. Шелепиным.

С докладом «40 лет советской 
прокуратуры» выступил Генераль* 
ный прокурор СССР Р. А. Руденко. ‘

Собравшиеся с большим воодуше-! 
влением приняли текст письма Цен
тральному Комитету КПСС и Совету: 
Министров СССР. I

штм СЕВ
ЗЕРНОВЫХ КУЛЬТУР

, 28  мая колхозы Кожевниковского 
района выполнили план сева зерно
бобовых культур на площади 55 .266  
гектаров. В нынешнем году колхозы 
района расширили посевные площа
ди по сравнению с 1961 годом на 
7 .400  гектаров. Особенно возросли 
посевы основной зерновой культуры 
—  пшеницы. Ее посеяно 35 .788  
гектаров, или на 5 .584  гектара 
больше прошлогоднего.

Намного возросли посевы сахар
ной свеклы, они составили 785  гек
таров. Впервые на площади 169 гек
таров выращиваются кормовые бобы.

После прошедших дождей на всех 
посевах хорошо развиваются друж
ные всходы.

Сейчас райком КПСС, райиспол
ком, первичные партийные органи
зации колхозов направляют свои 
усилия на повышение темпов сева 
кукурузы, ка уход за посевами, на 
подготовку техники к уборке уро
жая.

Н. КАРНАУ)(0В, 
первый секретарь Кожевников

ского райкома КПСС.

Кукурузоводы Асиновского района 
в отличие от прошлых лет нынче зна
чительно лучше подготовились к се
ву кукурузы. Зимой и весной на по
ля вывезено около 35 тысяч тонн пе
регноя. В этом важном деле большую 
помощь колхозам оказал механизиро
ванный отряд асиновского районного 
объединения «Сельхозтехника».

Многие хозяйства приобрели на
весные кукурузные сеялки и другие 
машины для механизации возделыва
ния кукурузы. Теперь в каждом хо
зяйстве имеются по одной— две се
ялки, культиваторы, сетчатые боро
ны. Большинство звеньевых на крат
косрочных курса.х-семинарах изучало 
агротехнику возделывания «короле
вы полей», технологию квадратно- 
гнездового способа сева. Большинст
во из них стало настоящими хозяева
ми выделенных для звеньев полей. ̂

На днях представители народной 
инспекции побывали на кукурузных 
плантациях звена А. Данилина в кол
хозе имени Кирова. Вместе с агроно
мом тов. Мухиным мы проверили 
точность квадратов. Ничего не ска
жешь —  качество сева неплохое. За 
звеном закреплен участок в 100 гек
таров. Звеньевой закончил сев куку
рузы на всей площади. Он хорошо 
использовал сеялку весь световой 
день и засевал по 15 и более гекта
ров. А 25 мая тов. Данилин засеял 
18 гектаров кукурузы.

По призыву механизаторов совхоза 
«Заокскйй» Московской области 
А. Данилин включился в соревнова
ние за получение высокого сбора кор
мовых единиц. Он пересмотрел свое 
обязательство и решил получить уро 
жай кукурузы не менее 500 центне
ров зеленой массы с каждого из 100 
гектаров.
. Заботливым кукурузоводом пока

зал себя в дни сева В. Ходкевич из 
Моисеевской бригады колхоза «За
ря». Ранней весной звеньевой прибил 
влагу, проследил за разбрасыванием 
перегноя по полям. За день до посева 
почву тщательно разрыхлили дву
кратным лущением перекрестно i 
вдоль поля, затем прикатали легки
ми катками. На участки, где есть 
проволочник, внесено необходимое 
количество ядохимикатов. Где пере
гной не внесли, звеньевой рассчиты
вает удобрить почву минеральными 
удобрениями из расчета 2*5— 3 цент
нера на гектар. Сев кукурузы В. Ход
кевич ведет только квадратно-гнездо
вым способом. Уже на второй день 
здесь добились перевыполнения нор
мы выработки, а сейчас звено еже
дневно засевает по 9 — 11 гектаров 
кукурузы.
. Строго следят за качеством сева 

кукурузы общественные инспектора

На полях страны
План сева пшеницы 

выполнен
Колхозы и совхозы к 25 мая 

выполнили план сева яровой 
пшеницы. Она размещена на пло
щади 46 ,6  миллиона гектаров. 
Это — на два миллиона гектаров 
больше, чем было засеяно на эту 
дату в минувшем году. В ряде 
мест сев еще продолжается.

На 25 мая колхозы и совхозы 
заняли яровыми 125  миллионов 
гектаров —  87 процентов плана. 
Кукурузой уже занято 25 ,6  мил
лиона гектаров —  на 8,2 милли
она гектаров больше, чем к тако
му же сроку в прошлом году.

Колхозы и совхозы успешнее 
прошлого года сеют сахарную 
свеклу, овощи, лен-долгунец, ко
ноплю, но в ряде мест отстают с 
посадкой картофеля.

(ТАСС).

в колхозе «Коммунист». Они побыва
ли во всех трех кукурузоводческих, 
звеньях. Кукурузоводы этой артели 
раньше других начали сев. Л. Анд
реев засеял более 50 гектаров, сев 
проведен квадратно-гнездовым спосо
бом на удобренных участках.

А вот звено тов. Шилова в первые 
дни сева допустило брак. Правление 
артели разрешило бригадиру тов. Аб
рамову сеять кукурузу рядовым спо
собом только на очень мелких масси
вах, где с кукурузной сеялкой не 
развернешься, а бригадир со звенье
вым засеял рядовым способом 18 гек
таров. После сигнала народного ин
спектора М. Пушкарева широкоряд- 
йый сев был прекращен. Звено сра-' 
зу же перестроилось на квадратно- 
гнездовой сев.

Дружно ведут сев «королевы по
лей» механизированные звенья кол
хоза имени Ленина тт. Юракова, Па
хомова. Звено <гов. Провоторова за
вершило сев.

Представители инспекций народ
ного контроля побывали на полях у 
многих кукурузоводов. Наше мнение 
таково: если с севом кукурузы квад
ратно-гнездовым способом дело об
стоит более или менее удовлетвори
тельно, то некоторые другие агротех
нические правила возделывания ку
курузы выполняются не везде. В 
звене П. Пепанакова (колхоз «За
ря») и ряде других звеньев перегной 
разбросан на отдельных участках не
равномерно. Почва перед посевом не 
всегда 'прикатывается. Из-за большо
го провеса мерной проволоки немало 
фактов, когда квадраты смещаются. 
1ак было первое время в звене тов. 
Казакова из колхоза «Россия», тов. 
Абраменкова из колхоза «Красное 
знамя» и некоторых других.

Асиновским кукурузоводам нынче 
надо посеять 1 .700  гектаров кукуру-

посеяно около
i .^ u u  гектаров. В последние дни 
средняя выработка на сеялку со
ставляет по району 7 — 9 гектаров. 
Есть возможность сев кукурузы за
кончить в ближайшие дни. Но для 
этого надо все сеялки использовать 
от темна до темна. Почему бы не на
чинать сев с 5 — 7 часов утра и за
канчивать его поздно вечером, как 
это делал звеньевой А. Данилин.

По общему мнению инспекций на
родного контроля, следует передовым 
звеньям, где сев кукурузы завершен, 
помочь отстающим. Например, в кол
хозе «40 лет Октября» в трех звень
ях имеются только две сеялки. Зве
но тов. Матвеева не начало сев, вы
жидает, когда высвободится сеялка в 
другом звене.

В колхозе имени Кирова надо по
сеять еще^ 150 гектаров кукурузы, а 
в соседней сельхозартели имени Ле
нина две сеялки уже высвободились, 
надо, таобы кукурузоводы колхоза 
имени Ленина помогли соседям.

Еев кукурузы подходит к концу, 
теперь на очереди —  уход за посе
вами. Инспекции народного контроля 
считают, что начинать его нужно 
уже сегодня с боронования посевов. 

Рейдовая бригада: В. ЕРМАЧЕН- 
КО, инструктор Асиновского 
райкома КПСС; П. ГРИГОРОВ- 
СКИЙ, председатель Ново-Нико
лаевского сельского Совета;
А. СРЕЗИНЬШ, плановик кол
хоза имени Кирова; И. КОР
ШУНОВ, сотрудник межрайон
ной газеты «Причулымская 
правда».
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Дорожить на сплаве 
к а ж д ы м  часом

Письма из Нарымскои сплавпонторы

Н А В И Г А Ц И О Н Н Ы М
ПЛАН — Н 15 СЕНТЯБРЯ

ш ш

Коллектив Усть-Чаинского рейда 
сравнительно небольшой. Но он из 
года в год отправляет стране сотни 
тысяч кубометров древесины. В эту 
навигацию мы должны отправить по
требителям 379 тысяч кубометров 
древесины, из них 335 тысяч в су
дах. В сравнении с прошлым годом 
это почти на сто тысяч кубометров 
больше, а выполнить план мы долж
ны при тех же производственных 
мощностях и с тем же количеством 
рабочих.

В отличие от прошлогодней нави
гации нынче мы будем перерабаты
вать древесину не. на одном, а на 
двух рейдах —* в устье реки Чая, 
где мы обычно работаем, и на Май- 
ковской протоке Оби, в нескольких 
километрах от первого рейда. Это 
вызвано тем, что резко увеличился 
объем древесины, сплавляемой по 
реке Ееть. Для помощи кетским 
сплавщикам, которым нужно будет 
переработать свыше миллиона кубо
метров леса, мы решили направить в 
Прикетье один из двух наших пор
тальных кранов для погрузки леса 
на баржи.

С открытием второго рейда в Усть- 
Чае будет работать один причал с од
ним краном ПК-10, с помощью кото
рого предстоит отгрузить за навига
цию более 300  тысяч кубометров 
леса.

Наш коллектив неплохо подгото
вился к  навигации.

Намечаем изменить техноло
гию на сплотке древесины. Сей
час у нас действует один спло
точный станок, и несмотря на трех
сменную работу, он не успевает 
сплачивать всю древесину, и боль
шую часть леса грузим на кран не в 
пачках, а врассыпную. Это не позво
ляет использовать кран на полную 
мощность.

Научные сотрудники Ленинград
ского научно-исследовательского ин
ститута лесосплава спроектировали 
изготовили и внедряют впервые в 
стране специальную лебедку для из
готовления пачек при погрузке леса 
кранами ПК-10. Сейчас заканчивает
ся монтаж тросовой системы ^ебедки 
и скоро начнутся ее испытания. Это

высвободит более 1 0  человек, заня
тых сейчас на сплотке, намного по
высит производительность крана.

Внедряем мы таклсе и автоматиче
ские весы, которые высвободят де
сятников в погрузочных бригадах.

Особенность нашего рейда в том, 
что мы уже пятую навигацию отгру
жаем лес не в плотах, а в судах. По
этому для нас очень важно четкое 
взаимодействие с речниками Обско
го пароходства.

Большие претензии коллектив рей
да имеет к руководителям сплавной 
конторы. До сего времени рейд не 
обеспечен такелажем, флотом для пе
ревозки сплавщиков к местам работы.

Вступая в.комплексное соревнова
ние с речниками, наш коллектив ре
шил закончить сплав леса к 15 сен
тября, отгрузить сверх плана 5 ты
сяч кубометров древесины, улучшить 
качество сортировки, снизить себе
стоимость погрузки леса и добиться в 
навигацию комплексной выработки 
на каждого рабочего не ниже чем 860 
кубометров древесины.

А. ЯКОВЛЕВ, 
начальник Усть-Чаинского рей
да Нарымской сплавной конторы.

И в этом году 
перевыполним

Наш пароход «Максим Горький» в 
этом году прикреплен к Колпашев- 
скому участку Обского пароходства. 
Мы обслуживаем и Усть-Чаинский 
сплавной рейд. За навигацию экипаж 
парохода должен сделать 37 миллио
нов тонна-километров, из них почти 
пять миллионов —  в мае. За 14 дней 
навигации за счет сокращения стоя
нок мы сделали четыре рейса вместо 
трех по плану.

Сплавщики вправе потребовать. от 
нас, да и мы сами заинтересованы в 
этом,' чтобы своевременно доставлять 
порожние баржи к причалам рейда. 
Мы можем и должны ускорить обора
чиваемость барж. Но более слажен
но должны действовать и сплавщики. 
Пока же мы еще встречаемся с по
мехами: подведешь порожний тран
спорт, а у сплавщиков леса нет.

Мы, со своей стороны, учтем пре
тензии сплавщиков. В прошлом году 
наш коллектив, ныне экипаж комму
нистического труда, выполнил план 
перевозок на 114 процентов. Нынче 
план увеличен, но мы решили выпол
нить его не менее чем на 105 про
центов.

Ю. САПОЖНИКОВ, 
капитан парохода «М. Горький».

НароднЫе инспекции действую т

Недостатки надо 
устранять быстрее

....................

Тульские комбайностроители изготовили две опытные партии навес
ных прямоточных зерноуборочных комбайнов на самоходных шасси. 
Эти машины предназначены для уборки высокоурожайных длинносте
бельных зерновых культур на увлажненных почвах. При помощи спе
циальных приспособлений такими комбайнами можно также убирать 
зернобобовые культуры, выполнять другие работы. Новые комбайны 
успешно прошли государственные испытания.

На снимке: навесной прямоточный зерноуборочный комбайн.
(Фотохроника ТАСС).

22 мая Кандинская ферма совхоза 
«Тахтамышевский» закончила сев 
зерновых. На многих полях уже 
появились всходы.

Качество сева в этом году значи
тельно выше, чем в прошлом.

В этом есть заслуга и инспекции 
народного контроля. Помнится такой 
случай. В бригаде М  1 сеяли горох.: 
Смотрим —  посеяно с огрехами! 
Сеяльщика предупредили, потребова-. 
ли исправить недостаток.

В бригаде № 2 посев пшеницы на S 
площади 40 гектаров был произ-‘ 
веден некондиционными семенами. 
Мы об этом сообщили в райисполком, 
который дал указание произвести 
расследование этого факта.

Но такие случаи единичны. Каче
ство сева на полях фермы хорошее. 
Это мы точно знаем, потому что ин
спекция народного контроля прове
рила все посевы яровых.

Сейчас инспекция решила взять

Опыт кемеровских свиноводов 
-хозяйствам нашей области

Плавучие краны — 
на полную мощность!

Обед—К месту 
работы

и  от нас, работников обществен
ного питания, во многом зависит 
производительность труда сплавщи
ков.

Уже не первый год мы практику
ем доставку горячих обедов к месту 
работы. И нынче Валя Старикова 
разносит вторые, третьи и даже пер
вые блюда рабочим на сортировочную 
секцию, чтобы сократить время обе
да и дать им возможность побольше 
отдохнуть. Не хвастаясь, можем ска
зать, что обеды наши нравятся сплав
щикам —  в орсе Нарымской сплав- 
конторы мы занимаем первое место 
ио кухонным изделиям. Постараем
ся и впредь кормить сплавщиков 
вкусно и питательно.

М. ЛЫСЕНКО, 
заведующая столовой.

Еще недавно на нашем рейде лее 
отгружали лебедками. Но вот уже пя
тую навигацию наши крановщики— 
Александр Соколов, Виктор Майков, 
Виктор Бардаков и я — отгружают лес 
мощными плавучими кранами ПК-10. 
Правда, пока осваивали механизмы й 
переходили на новую технологию, 
краны использовались не на полную 
мощность. По в 1960 году мы дове
ли выработку в среднем на каждый 
кран в смену до 1 .100  кубометров, 
а в прошлом году— до 1 .200  вместо 
900  по плану. Экипажи обоих кранов 
заслужили звание коллективов ком
мунистического труда.

Этими показателями возможности 
погрузочных бригад не исчерпывают
ся. В прошлом году в отдельные дни, 
когда лес шел хорошо и вовремя до
ставлялись баржи, мы отгружали по 
1 .500  и даже 2 .000  кубометров в 
смену.

Почему же кркны используются 
еще не на полную мощность? Потому, 
что грузим лес не пучками, а в ос
новном врассыпную. Крановщик 
тратит много времени на формирова
ние пучков, вес которых не превы
шает 5 — 6 тонн вместо 10. Вот и по
лучается, что кран теряет половину 
своей грузоподъемности. Но руково
дители рейда и сплавной конторы 
медленно внедряют новое, в частно
сти, лебедку для формирования пуч
ков, предложенную ленинградцами.

В нынешнюю навигацию мы реши
ли сократить сроки погрузки барж и 
дать сверх плана пять тысяч кубо
метров древесины. Значит, оба крана 
должны грузить в месяц в среднем 
более 60 тысяч кубометров вместо 
50 тысяч,' как в прошлом году.

Однако мы ждем помощи и от ру
ководителей сплавконторы и рейда. 
Инженерно-технические работники 
плохо продумали технологию по
грузки, которая в этом году не
сколько изменилась. Мы перешли 
на затяжные стропы, на кото
рых закреплены крючья для зацепки 
пачки леса. Эти крючья были зака
заны в мастерской сплавконторы еще 
в феврале, но их изготовили плохо и 
поздно. Они сделаны так, что надо 
обязательно отцеплять стропы вруч
ную. Переделать их еще не поздно, 
и об этом должен позаботиться меха
ник рейда.

В связи с переходом на затяжные 
стропы надо изменить и систему по
грузочных двориков-еекций. На со
седних рейдах они сделаны сбоку 
Крана —  так удобнее вести работы.

Целесообразно погрузочные брига
ды закрепить постоянно за каждым 
краном. У нас же каждый год меняет
ся состав бригад, более того, иногда 
каждую неделю мы работаем с раз
ными бригадами.

Кадры на наших кранах неплохие. 
Некоторые механизаторы могут рабо
тать как электромеханиками, так и 
крановщиками. Но нам нужно поду
мать и о резервах. Трех человек обу
чили нынче на электромехаников, но 
они до сих пор не имеют прав —  ру^ 
ководство рейда не ставит их на ста
жировку.

Крановщики рейда сделают все 
для того, чтобы своевременно отгру
зить лее потребителям, увеличить на 
сплаве производительность труда.

В. мымгин,
крановщик Усть-Чаинского рейда.

С группой специалистов из совхо
зов и колхозов нашей области я по
бывала в совхозе «Заря» Промыш- 
ленновского района Кемеровской об
ласти. О том, как работают животно
воды этого совхоза, мне хотелось бы 
рассказать в этой статье.

Cj)BX03 «Заря» —  маяк Кемеров 
ской области по животноводству. Уже 
в 1962 году в совхозе есть возмож
ность достигнуть рубежа «75 и 16». 
На сто гектаров пашни в 1960 году 
в совхозе произведено 45,3  центнера 
мяса в убойном весе, в 1961 году—  
70, на 1962 год намечено 75. А на 
сто гектаров других сельскохозяйст
венных угодий в 1960 году мяса 
произведено 11,8 центнера в убойном 
весе, в 1961 году —  16 и намечено 
на 1962 год —  16 центнеров. ;

Основная отрасль совхоза —  свй 
новодство. На 1 декабря 1961 года 
на 6 свиноводческих фермах совхо
за было 2 0 .100  свиней..

В 1961 году коллектив совхоза 
брал обязательство сдать государству 
мяса 17 .300  центнеров, сдал 
17 .500 , в том числе свинины —
16.000 центнеров.

Таких успехов совхоз добился 
благодаря правильной организации 
свиноводства, внедрению передовых 
методов работы.

Производство свинины в совхозе 
поставлено на промышленные рель
сы, все фермы специализированы: на 
одних получают »н»лодняк, на других 
— ведут откорм. В среднем от ос
новных маток получают около двух 
опоросов в год. На ремонт стада ос
тавляют в большом количестве qbh- 
нок от лучших маток, проверяют их 
продуктивность по двум опоросам и 
после этого лучших переводят в ос
новное стадо, а остальных —  сдают 
на мясо. ’

От каждой основной свийоматки 
выращивают по 4 свинки для разо
вых опоросов.

Свиноводы совхоза добились орга
низации Туровых опоросов свинома
ток. Опорос группы свиноматок про
исходит в короткий срок — 5 — 7 
дней. Зимой через лазы в станках 
поросята свободно подходят к кор
мушкам, установленным в проходах 
свинарника, летом животные содер
жатся в лагерях, где ееть специаль

ные' «столовые» для свиней. Такой 
метод содержания маток с поросята
ми позволяет одной свинарке обслу
живать до .20— 25 свиноматок. Пере
довые свинарки обслуживают' по 
30 — 35 маток с поросятами, а летом 
даже по 40-60 . Благодаря туровым 
опоросам и лагерному содержанию 
свиней животных выводят в лагер
ные домики со второй половины ап
реля (там же свиньи и поросятсяЦ

Передовые свинарки совхоза полу
чают и выращивают за год до 1.000 
и более поросят. Свинарка Линда 
Александровна Ротке за 10 месяцев 
1961 года получйла 956 поросят, из 
них 684 отняла со средним живым 
весом каждого в 16 килограммов. 
Нина Михайловна Филиппова полу
чила 952 поросенка, 782 из них от
няла со средним весом каждого 
15,2  килограмма, Фаина Васильев
на Маркова за это же время получи
ла 1 .187  поросят, 846  отняла со 
средним весом каждого по 13 ,4  ки
лограмма.

Ежедневные прогулки свиней обя
зательны. Зимой в любую погоду три 
— четыре раза в день на принуди
тельную прогулку выпускается все 
поголовье, начиная с поросят 4 5 —  
50-дневного возраста и кончая взрос
лыми хряками и матками. G двухне
дельного возраста поросят-сосунков 
начинают закалять в специальных 
шалашах-соляриях. Шалаши сделаны 
из жердей и соломы с окном в торце. 
В шалаше на земляном полу толстый 
слой соломенной подстилки. Закали
вание поросят начинают с 2-3 ми
нут, постепенно прибавляя время 
прогулок. Хряки и матки выгоняют
ся на маршрутные прогулки. Органи
зация прогулок дала хороший эф
фект. В свинарниках стало сухо и

чисто. У животных улучшился обмен 
веществ, повысились привесы, у по
росят не стало легочных заболева
ний.

Выращиванием поросят в совхозе 
занимаются на четырех фермах, а от
корм организован на двух фермах. 
Крупногрупповое содержание откор
мочников позволило более эффектив
но использовать те же свинарники. 
Вместо 3 ,0 0 0 — 3.200 поросят при 
старом методе сейчас в тех же поме
щениях содержат до 6 .000  живот
ных. Откормом занимаются два звена. 
В одном три человека, в другом — 
пять.

Звеньевой Глуханько Василий Се
менович —  мастер своего дела —  
работает с двумя сыновьями. Все они 
механизаторы. Себестоимость центне
ра привеса в его звене составила 56 
рублей 50 копеек. При обязательстве
3 ,000  центнеров в 1961 году звено 
сдало государству 4 .160  свиней с 
общим живым весом 4 .400  центне
ров. На 1962 год звено взяло обяза
тельство сдать государству 5 .500  го
лов общим живым весом 5 .000  цент
неров.

На пастбище свиней применяются 
электропастухи. Здесь же животные 
подкармливаются концентратами в 
сухом виде из самокормушек.

, Турцвые опоросы, летне-лагерное, 
крупногрупповое содержание свиней, 
специализация работ внутри ферм, 
добросовестный труд свиноводов --- 
вот что позволило совхозу добиться 
хороших результатов в увеличении 
производства свинины и снижении 
затрат на него.

0. СИРОТЕННО, 
научный сотрудник Томской 
сельскохозяйственной опытной 
станции.

под контроль уход за посевами и 
выполнение тех мер, которые реко
мендованы Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
и Советом Министров РСФСР в поста
новлении «О проведении уборки уро
жая и заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов».

Наша группа народного контроля 
за организацией животноводства и 
проведением зоотехнических меро
приятий обратила внимание на не
достатки в организации пастбищ
ного содержания скота.

Некоторое время 280  голов мо
лодняка крупного рогатого скота пас
ли одним гуртом. При таком скоп
лении молодняка трудно управлять 
стадом, а значит, нельзя ожидать 
хорошего привеса. Мы внесли пред
ложение разделить стадо на два гур
та.

На ферме затянули перевод на 
лагерное содержание птицы. По на
шему требованию началось строи
тельство в летнем лагере для птицы 
навеса.

Инспекция внесла также ряд 
других предложений, в том числе—  
закончить строительство хранили
ща семян и зерносушилки. Осуще
ствление их нами взято под кон
троль.

Нам кажется, что в выполнении 
руководителями ферм некоторых 
предложений допускается неоправ

данная медли'^ельность. На ближай
шем рабочем собрании, где будет 
стоять отчет инспекции о ее работе 
в период посевной, 1«ы будем за это 
критиковать управляющего фер
мой и некоторых других работни
ков. Недостатки, вскрытые инспек
цией, надо устранять быстрее.

А. ОСИНИН, 
старший инспектор инспекции 
народного контроля Кандинской 
фермы совхоза «Тахтамышав- 
ский».

По следам наших выступлений 
УРОЖАЮ ВРАГ»„НА ПОЛЕ БРАК

Под таким заголовком в № 108 
нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой гово
рилось, что в отдельных хозяйст
вах Зырянского района полевые ра
боты ведутся с низким качеством, 
при обработке почвы и сева допу
скается брак.

Из Зырянского райкома КПСС

нам сообщили, что факты, указан
ные в статье, подтвердились. Бюро 
райкома КПСС-дважды обсуждало 
факты нарушения агротехники на 
весеннем севе. Для устранения бра
ка приняты меры. На т. Бандера и 
т. Кравца (председателей колхозов 
«Прогресс» и имени Кирова) нало
жены партийные взыскания.

Партком проверяет 
ход соревнования
Подшипниковый завод сорев

нуется за звание предприятия 
коммунистического труда.

Но за последнее время за
водской комитет профсоюза, 
руководители цехов стали 
меньше уделять внимания со
ревнованию за коммунистиче
ский труд. Это* привело к то
му, что отдельные бригады, бо
ровшиеся за высокое звание, 
распались.

Партийный комитет завода 
обсудил отчет завкома о руко
водстве Соревнованием за ком
мунистический труд. Партком 
отметил неудовлетворительную 
организацию соревнования в 
термическом, роликовом, шари
ковом, ремонтно-строительном 
цехах.' Много недостатков в ру
ководстве соревнованием и в 
целом по заводу. Члены бригад 
редко собираются вместе для 
обмена опытом работы, многие 
цеховые партийные и профсо

юзные организации не ведут с 
ними воспитательной работы.

Партийный комитет наметил 
меры по улучшению руковод
ства соревнованием за комму
нистический труд.

Страна отметила 40 
лет со времени, когда по 
инициативе В. И. Лени
на третьей сессией 
ВЦИК IX созыва была 
создана советская прокуратура. В 
основу построения всей системы ор
ганов прокуратуры и их деятельно
сти были положены ленинские ука
зания о сущности и содержании ре
волюционной законности, ее роли, 
как одного из важнейших орудий пе
реустройства общества на социали
стических началах, охраны завоева
ний пролетарской революции, наше
го общественного и государственного 
в*роя, прав, свобод и интересов со
ветских граждан.

В знаменитом письме «О «двой
ном» подчинении и законности», на
писанном в мае 1922 года, В. И. Ле
нин подчеркивал необходимость уста
новления единой законности для всей 
страны и требовал неуклонного ее 
осуществления.

На всех этапах развития Совет
ского государства наша партия не
изменно требовала строгого соблюде
ния советских законов. В «Письме к 
рабочим и крестьянам по поводу 
победы над Колчаком» в августе 
1919 года В. И. Ленин указывал на 
необходимость «соблюдать свято за
коны и предписания Советской вла
сти и следить за их исполнением 
всеми».

Это требование точного и неуклон
ного исполнения законов всегда бы
ло и остается одним из наиболее 
важных принципов деятельности Со
ветского государства, непременным 
условием успешного решения задач 
коммунистического строительства,- 
гарантией осуществления конститу
ционных прав граждан СССР.

Прокуратура всегда определяла 
свою деятельность, исходя из общих 
задач, стоящих перед государством. 
Под руководством Коммунистаческой

СТРАЖЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ЗАКОВНОСТИ
партии она вела активную работу по 
надзору за соблюдением советских 
законов, по борьбе с преступностью, 
помогала народу в строительстве со
циализма.

Однако в период культа личности 
Сталина допускались нарушения со
циалистической законности, права 
прокурорского надзора были урезаны, 
а надзор за следствием в органах го
сударственной безопасности и внут
ренних дел фактически был устранен.

Центральный Комитет КПСС и Со
ветское правительство за последние 
годы осуществили крупные меры по 
укреплению социалистической закон
ности, по ликвидации ее нарушений.

Благодаря мероприятиям партии 
и правительства в стране создана об
становка строжайшей социалистиче
ской законности, нетерпимости к на
рушениям советских законов и прав 
советских граждан, гарантирован
ных Конституцией СССР.

В 1955 году было принято Верхов
ным Советом СССР «Положение о 
прокурорском надзоре в СССР». Про
курорский надзор был полностью 
восстановлен и усилен. Важное зна- 
ч е н р  для укрепления социалистиче
ской законности имело выступление 
Н. С. Хрущева в июне 1955 года на 
Всесоюзном совещании руководящих 
прокурорских работников по вопро
сам законности в Советском государ
стве и усиления прокурорского над
зора.

В восстановлении ленинских норм 
государственной жизни, в ук[гч1ле- 
нии законности в нашей стране ог
ромную роль сыграли решения XX, 
XXI и XXII съездов КПСС.

Партия разоблачила и идейно 
разгромила антицартийную группу

во главе с Молотовым, Маленковым 
и Кагановичем, лично виновными в 
нарушении социалистической закон
ности, злоупотреблениях властью и 
массовых репрессиях в период куль
та личности, тормозившими восста
новление ленинских норм и принци
пов государственной жизни.

На XX и XXII съездах КПСС по
лучили дальнейшее развитие идеи 
Ленина о социалистическом государ
стве и праве. Сформулированное в 
разработанной под руководством 
Н. С. Хрущева Программе КПСС по
ложение о советском общенародном 
государстве —  это свидетельство но
вого расцвета социалистической де
мократии, новая ступень в развитии 
нашей законности.

В принятой XXII съездом партии 
Программе партии ставится задача 
обеспечить строгое соблюдение со
циалистической законности, искоре
нение всяких нарушений правопо
рядка, ликвидацию прссгупности, 
устранение всех причин, ее порож
дающих.

«Тот факт, что диктатура пролета
риата перестала быть необходимой,—  
говорил на XXII съезде КПСС 
Н. С. Хрущев, —  ни в коей мере не 
означает какого.-либо ослабления об
щественного порядка и законности. 
Партия придает большое значение 
дальнейшему укреплению законности 
и правопорядка, охране прав граж
дан. Право, свобода, честь и досто
инство советского человека будут 
строго охраняться обществом и госу
дарством».

Первая сессия Верховного Совета 
СССР приняла Постацовлепие «О 
выработке проекта новой Конститу
ции СССР». Новая Коцсгитуция под

нимет на .еще более высокий уровень 
социалистическую демократию, соз
даст еще более прочные гарантии де
мократических прав и свобод трудя
щихся, гарантии строгого соблюде
ния социалистической законности, 
подготовит условия для перехода к 
общественному коммунистическому 
самоуправлению.

В борьбе за укрепление социали
стической законности все более воз
растает значеЧтие методов убеждения, 
воспитания у трудящихся высокого 
сознания общественного долга, не
терпимости к нарушениям обществен
ных интересов. Однако, пока имеются 
проявления преступности. Советское 
государство применяет и будет при
менять строгие меры наказания к 
лицам, совершающим опасные для 
ибщества преступления, нарушаю
щим правила социалистического об
щежития, не желающим приобщать
ся к честной трудовой жизни.

В этом году Верховный Совет 
СССР принял важные законы об уси
лении уголовной ответственности за 
взяточничество, посягательство на 
жизнь, здоровье и достоинство ра
ботников милиции и народных дру- 
л£инников, за изнасилование. Работ
ники прокуратуры должны неуклон
но проводить в жизнь эти законы.

Органы прокуратуры Томской об
ласти проделали определенную рабо
ту по укреплению законности в об
ласти и усилению борьбы с право- 
наруши'го.чями. Акгнпно привлекает
ся общественность к устранению 
правонарушений в Асиновеком, Те- 
гульдетском, Шегарском, Кривошс- 
ицском районах и ряде других, г  ,

Прокурорско-следственные работ
ники прокуратуры Томска, Колпаше- 
во, Каргасокского, Шегарского, Бак- 
чарского и других районов выступа
ют перед населением с лекциями, 
докладами и беседами по пропаганде 
советского законодательства.

Но в работе органов прокуратуры 
есть еще и серьезные недостатки. 
Не всегда следствие и дознание по 
делам проводятся высококачествен
но. Иногда преступления раскрыва- 
юГся неполностью. Все еще не пре
одолена разобщенность в работе ор
ганов прокуратуры, милиции и суда 
области, что мешает более успешной 
борьбе с нарушителями обществен
ного порядка, раскрытию всех пре
ступлений.

Отдельные прокурорско-следст
венные работники, работники дозна
ния и суда иногда допускают ничем 
не оправданную медлительность в 
расследовании и рассмотрении в су
дах уголовных дел. В практике ра
боты допускаются факты необосно
ванно мягкого наказания опасных 
преступников и привлечения к 
уголовной OTueiciBCHHOCTH лиц, ко
торые впервые совершили преступ
ления, не представляющие большой 
общепвенной опасности, и могли 
быть исправлены мерами обществен
ного воздействия.

Районные и городские прокуроры 
совместно с судебными работниками 
не добились еще такого положения, 
чтобы все дела, заслуживающие вни
мания общественности, рассматрива
лись с выездом на предприятия, в 
колхозы, совхозы области, а вокруг 
лид, совершивших ) правонаруше

ния, создавалась обстановка нетер- 
.пимости и всеобщего осуждения.

Интересы строительства комму
низма настоятельно требуют усиле
ния борьбы с нарушениями госу
дарственной дисциплины, с местни
чеством, с бесхозяйственностью и 
расточительством, приписками и 
искажениями в государственной от
четности о выполнении планов и 
другими формами очковтирательства.

В условиях строительства комму
нистического общества большое зна
чение имеют указания В. И. Ле
нина о необходимости самой ре
шительной борьбы с жуликами, 
тунеядцами, хулиганами, взяточни
ками. Называя их врагами социализ
ма, Ленин указывал, что этих лиц 
нужно «взять под надзор всего насе
ления, с ними надо расправляться 
при малейшем нарушении ими пра
вил и законов социалистического об
щества —  беспощадно».

Судебно-следственные, прокурор
ские и други е,работники админист
ративных органов в своей практиче
ской работе должны больше опи
раться на помощь общественности, 
народных дружин, товарищеских су
дов.

Осуществляя надзор за соблюде
нием законности, рабогиики органов 
прокуратуры должны быть тес
но связанными с широкими мас-  ̂
сами трудящихся. Все поступающие 
в прокуратуру заявления, сигналы 
и жалобы должны проверяться бы
стро и объективно. Необходимо так 
организовать дело, чтобы любой со
ветский гражданин, обращаясь с за
явлением или жалобой в прокурагу- 
ру, был уверен, что прокуратура 
примет решительные меры к тому, 
чтобы восстановить нарушенные 
права, что социалистчсская закон
ность надежно защищает его от вся-1

ких посягательств со стороны пре
ступных элементов.

Гарантируя гражданам строгую
охрану их прав, записанных в Кон
ституции СССР, Советское государ
ство налагает на них обязанность 
безусловного соблюдения законов.
Строгое выполнение законов воспи
тывает в каждом гражданине чест
ное отношение к государственному 
и общественному долгу, дисциплину 
в труде, уважение правил социали
стического общежития, бережное от
ношение к социалистической собст
венности -качества, которые необ
ходимо иметь строителю коммуни
стического общества.

XXII съезд КПСС, принявший 
Программу Коммунистической пар
тии, поставил перед нашим народом 
величественные задачи коммунисти
ческого строительства.

Дальнейшее укрепление социали
стической законности —  одно из 
вфжнейших средств быстрейшего 
осуществления этих великих исто
рических задач.

В приветствии Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров 
СССР работникам' советской проку
ратуры говорится: «Приветствуя ра
ботников советской прокуратуры в 
день ее сорокалетия, ЦК КПСС и Со
вет Министров СССР выражают уве
ренность, что органы прокуратуры 
вместе с рабогттиками судебных ор
ганов, министерств внутренних дел 
и других юридических учреждений 
приложат все усилия для выполне
ния исторических задач, поставлен
ных Программой КПСС по дальней
шему укрсмлопию социалштическт” 
законности и совпекого правопо
рядка».

Н. ПЧЕЛИНЦЕВ, 
прокурор Томской области, 
старший советник юстиции.
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Молодежь 
станкам

Советский народ 
приступил к выполне
нию величественной 
программы строитель
ства коммунизма, при
нятой на XXII съезде 
КПСС. Юношам и де
вушкам, кончающим 
среднюю школу, всту
пающим в жизнь,
предстоит строить коммунизм и жить при коммунизме.

Коммунистическая партия призвала советский народ к борьбе 
за лучшее использование оборудования. В ответ на призыв род
ной партии комсомольцы Ленинграда бросили лозунг: «Моло
дежь к станкам». Много горячих сердец откликнулось на 
этот призыв, и думается, среди молодых томичей будет немало 
последователей ленинградцев.

Сегодня мы публикуем статью, автор которой на примере 
своего цеха рассказывает об увлекательнейшем труде рабочнх- 
станочников, подлинных хозяев крупного цеха, о том, как 
ищут в этом цехе молодежь, окончившую школу.

Когда я  прочитал о почине ленин
градских комсомольцев, я  вспомнил 
об одной девушке из нашего цеха 
револьверщице Алевтине Юрченко. 
Впрочем, револьверщицей ее можно 
назвать лишь условно —  это станоч 
ница широкого профиля. Аля несколь 
ко лет назад, окончив семилетку, 
пришла на завод, встала к одному из 
станков скромной ученицей токаря. 
Вскоре девушка поступила в вечер
ний техникум. Сейчас она в совер
шенстве изучила несколько операций 
на ряде станков, стала отличной ста
ночницей, выполняющей нормы на 
1 1 0 — 115  процентов.

В этом году Алевтина защищает 
диплом в техникуме. Она полюбила 
свой цех, свою специальность ста
ночника.

Тому, кто привьп: к  посто
янным исканиям, увлечен решением 
задач, которые ежечасно «загады
вает» работа на сложных агрегатах, 
трудно уйти из цеха. В нашем ц е х е ^  
ряды высокопроизводительных ав' 
томатизированных станков и автома
тических линий. Сюда из литейного 
и заготовительного цехов прступают 
детали электромашин —  валы, ст^' 
НИНЫ , щиты, вентиляторы и многие 
другие. Валы идут на автоматические 
линии или токарные гидрокопиро 
Бальные полуавтоматы, станины 
на агрегатные станки, щиты на 
токарные полуавтоматы.

Поскольку девять десятых всех 
операций, связанных с механической 
обработкой деталей, механизированы, 
рабочие у нас —  в основном коман
диры этих умных станков. Со сторо
ны глянешь ^  их труд очень не
сложен: наладил станок, поставил 
деталь и наблюдай за ее обработкой, 
пока станок автоматически ; не от
ключится: мол, готово, снимай' де
таль! А на самом деле большинство 
станков имеет сложные механизмы 
и электрические схемы с элемента
ми электроники. Обслуживание их 
требует высокой квалификации, ши
рокого кругозора, обширных знаний, 
любви к технике. Неумелому, челове
ку с ленивыми руками возле такого 
станка или линии делать нечего. ,

В нашем цехе почти зримо ощу
щаешь, как стираются грани между 
трудом умственным и физическим. 
Стойт только поговорить с нашими 
кадровыми рабочими, подлинны
ми хозяевами техники, с тем 
же, например, Леонидом Усти- 
новичем Черенко. Он отлично чи
тает чертелси, умееу набросать 
любую схему, рисунок. Лео
нид Устинович живет в мире техни
ческих понятий, как заправский ин
женер мыслит ими. Наладчик широ
кого профиля, он, как свои ладони, 
знает каждый станок. Цепкий глаз 
знатока видит малейший недостаток.

нение от строго заданного ритма.
Леонид Устинович Черенко поль

зуется большим авторитетом в цехе 
он заместитель председателя цехкома 
Замечательный станочник щедро оде
ляет молодежь своими знаниями тех
ники, опытом.

Под стать Черенко и многие дру
гие наши мастера— наладчики агре 
гатор и  автоматических линий Егор 
Яковлевич Франц, Алексей Борисо
вич Егоров, Николай Иванович Ива
нов, Петр Степанович Губин, сле
сарь-наладчик Владимир Степанович 
Корпусов.

Особенно быстро, если можно так 
выразиться, овладевают инженерным 
мышлением наши электромонтеры 
Иван Николаевич Сапрыкин, Николай 
Афанасьевич Степанов и многие их 
товарищи. Они каждую минуту име
ют дело со сложными схемами, при
борами, датчиками, пультами управ
ления, сложнейшим переплетением 
проводов и электрокабелей. Без зна
ний электротехники и основ электро
ники не стоит и «впутывад'ься» в их 
сложное хозяйство.

Помню, как в цехе монтировали и 
запускали, как говорят электрики, 
автоматическую линию по обработке 
валов моторов. Сколько инициативы, 
смекалки, изобретательности, а глав
ное, знаний потребовал^ она от элек
тромонтеров! Не раз, собрав по чер
тежам тот или иной узел, убежда
лись, что он «не идет», где-то кроет
ся неточность —  ведь счет идет на 
микроны. И опять расчеты и по
иски более увлекательные, чем иной 
научно-фантастический роман.

Но не следует думать, что высокое 
мастерство и глубокие знания доступ 
ны лишь мастерам высокого класса, 
—  было бы желание да терпение. Не 
так давно пришел в наш цех Анато
лий Саженов, окончивший десяти
летку. Парня встретили хорошо, от
дали «под начало» Леонида Устинп- 
вича Черенко. Сейчас Анатолий — 
наладчик группы шлифовальных ав
томатов, Хорошим шлифовщиком стал 
Виктор Косяков, пришедший два го
да назад из десятилетки,

Пусть не поймут меня те; кто, 
окончив среднюю школу, прилет к 
нашим станкам, что знания и мастер
ство появятся чуть ли не сами собой: 
вставай за станок да сложа руки 
смотри на мастера. Так не бывает. 
Нужны и терпение, и упорство, и 
умение не теряться при трудностях, 
не опускать руки при первых неуда
чах. Нужно не бояться черновой ра
боты.

Мы ждем юношей и девушек, кото
рые бы быстро узнали цену времени, 
как ее знают наши лучшие станочни
ки. Например, токарь-наладчик авто
матической линии Александр Ефимо-

привычный слух улавливает откло- вич Ефимов добился, что с линии

ГОД ПРОШЕЛ ПЛОДОТВОРНО
' Химический цех ГРЭС-П по праву 
носит почетное звание коллектива 
коммунистического труда. Шесть ра
ботниц цеха учатся в институте и 
техникумах, остальные повышают 
свой политический уровень в кружке 
текущей политики.

Недавно в кружке состоялось ито
говое занятие по теме: «Возрастание 
роли КПСС в период развернутого 
строительства коммунизма». Старшая 
аппаратчица Э. П. Аверина —  моло
дой пропагандист. Но она интересно 
проводит занятия. Добрую помощь 
ей оказывают члены методического 
совета при кабинете политического 
просвещения на общественных нача
лах. Хорошо прошло и итоговое заня
тие. В обсуждении вопросов темы 
приняли участие все слушатели.

После итоговых занятий состоя
лась беседа пропагандиста со слуша
телями. Говорили о планах на буду
щее, о том, как помогает уче
ба в  жизни. В. А. Лебедкина ска
зала; «Занятия в кружке приносят 
нам большую пользу. Мы идейно ра
стем, яснее видим свои задачи, нашу 
роль в общенародной борьбе за ком
мунизм. Особенно плодотворен был 
этот учебный год, мы изучали реше
ния XXII съезда. Программу КПСС. 
Мы стали сильнее».

Действительно, изучение истори
ческих документов съезда подняло 
политическую и трудовую актив
ность слушателей. Цех из месяца в 
месяц перевыполняет производствен
ные задания, здесь давно уже не бы
вает прогулов и опозданий на работу. 
^ В этом учебном году вне-
, дрено в производство

15 рационализаторских 
'' предложений, которые

* дали экономический эф-
,, .♦ фект в 1 3 .4 5 4  рубля.

! После XXII съезда КПСС
' \  И  работниц цеха всту-
f ' ' пили в ряды КПСС.

каждую, минуту сходит обработанный 
вал, а «командиры» токарных полу
автоматов тт. Липовцев и Логутов 
ежеминутно обрабатывают на своих 
станках по два подшипниковых щита 
для электродвигателей.

Еще полновеснее выглядит цена 
минуты, если приглядеться к движе
нию сборочных конвейеров. Каждые 
две минуты под умелыми руками 
сборщиков рождаются три электро
двигателя.

Тот великий поход, что начат на
шим народом за создание материаль
но-технической базы коммунизма, 
требует постоянного совершенствова
ния техники, замены устаревшего 
оборудования станками новых конст
рукций. Уже в iTOM году наш коллек
тив заменил токарные полуавтоматы 
для обработки валов, конструкция ко
торых устарела. Теперь эту операцию 
токари выполняют на гидрокопиро
вальных полуавтоматах, созданных 
по последнему слову техники. Произ
водительность труда повысилась 
здесь в 2  раза. Новая техника требу
ет дальнейших поисков, накопления 
знаний, упорного труда.

Коллектив цеха стремится исполь
зовать сложное оборудование в две 
смены. Но здесь-то мы и испытыва
ем значительные трудности —  нам 
не хватает хороших станочников, 
технически грамотных наладчиков, 
слесарей. У нас до сих пор не уком
плектована вторая смена станочни
ков на агрегатах по обработке ста
нин.

Поэтому мы много надежд возла
гаем на тех, кто сейчас заканчивает 
среднюю школу. Их ждут интересные 
дела, умные машины, увлекательная 
работа.

Им есть у кого поучиться. Я рас
сказывал об умельцах, которые пе
редадут им практические навыки. На 
заводе немало инлсенеров, с радостью 
помогающих производственникам в 
изучении теоретических вопросов. Та 
же Алевтина Юрченко будет рада по
мочь начинающим етаночникам.

Моторы с маркой томского «Сиб- 
электромотора» встретишь не только 
во всех уголках нашей страны, но и 
в Китае, Вьетнаме, Кубе, Индии, 
Египте, во многих странах мира.

Когда темнолиц!,1Й парень из Ин
дии или наш товарищ из Китая по
ложит руку на мотор с маркой наше
го завода, е.чу передается тепло рук, 
которыми собрал эту машину наш 
Николай Твердохлеб, бывший деся
тиклассник. Это дружеское трудовое 
пожатие рук тоже помогает на
шим создателям электромоторов в их 
творческом труде.

Н. ШАМОВ, 
начальник первого механосбо
рочного цеха завода «Сибзлек- 
тромотор».
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К А К  У К Р Ы Т Ь  М О Р Е
ТАШКЕНТ. (ТАСС). Уровень 

Каспийского моря можно сохра
нить, укрыв его тончайшей плен
кой, которая уменьшает испаре
ние.

Фантазия? Не совсем —  такая 
пленка уже существует. Этому 
посвящены два доклада, прочи
танные на проходящем в Ташкен
те совещании по комплексному 
использованию земельных и вод
ных ресурсов Средней Азии и 
Казахстана.

Корреспондент ТАСС Е. Ефи
мов попросил авторов новых ис
следований —  кандидата техни
ческих наук Валентину Сергеев
ну Макарову из Всесоюзного на
учно-исследовательского институ
та гидротехники и мелиорации и 
доктора технических наук Андрея 
Карповича Ананяна (институт 
водных проблем Академии наук 
Армении) ответить на несколько 
вопросов.

—  Какой толщины должно 
быть «покрывало», способное 
сдержать испарение?

—  Эю самый легкий вопрос, 
—  улыбнулась Валентина Серге
евна. —  Толщина в одну моле
кулу.

—  И это не «покрывало», а 
скорее «частокол», —  добавил 
Андреи Карлович. —  Его можно 
построить из больших молекул, 
каждая из которых одним из 
крайних звеньев, как якорем, 
цепляется за молекулы воды. И

тем

тре-

чем плотнее «частокол», 
лучше укрыт водоем.

—  Какой же материал 
буется для этого?

—  С помощью химиков —  
члена-корреспондента Академии 
наук СССР А. Петрова и профес
сора А. Трапезникова были ото
браны поверхностноактивные ве
щества, созданные из продуктов 
переработки нефти. По эффектив
ности они не уступают лучшему 
из иностранных пленкообразую
щих —  гексадеканолу, и при этом 
в несколько раз дешевле.

—  Как сравнивается эффек
тивность пленок? Ведь они неви
димы...

—  Пленки, действительно, со
вершенно прозрачны, —  согла
сился Андрей Карпович, —  во 
действие их можно различить 
и невооруженным глазом'. Стоит 
вылить па воду, по которой пла
вают опилки, немного пленкооб
разующего вещества, и оно бы
стро сметает их в сторону. И не 
только опилки... Слой этого веще
ства, о присутствии которого 
можно только догадываться, 
сдерживает маленькие волны, 
только что бежавшие по воде. У 
нас имеются приборы, позволяю
щие обнаружить не только при
сутствие плепки, но и измерить 
степень ее натяжения, хотя мы 
имеем дело с весьма малыми ве
личинами.

I

Новая 
продукция 
маслоделов

Маслоделы Кожевниковского, Кол- 
пашевского и  Шегарского районов 
впервые получили задания по выра
ботке новой продукции - ч  шоколад
ного масла. Оно будет поступать в 
магазины городов области.

Первый опыт в новом деле уже 
накопили зырянцы и кривошеинцы. 
Кривошеинские маслоделы выдали в 
этом году первую тонну шоколадно
го масла.

Н. БАРАНОВ.
\
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В третьем цехе Том
ского манометрового 
завода хорошо знают 
передовую работницу 
комсомолку Людмилу 
Михайловскую. При 
норме 50  манометров 
она каждую смену ре
гулирует по 6 0 —70  
манометров. Участок 

цеха, где трудится 
Людмила, выпускает 
продукцию на акспорт. 
Качество манометров, 
которые проходят че
рез умелые руки 
Л. Михайловской, все
гда отличное.

Ф ото  Л анцм ана.

Ч ЕЛОВЕК четверть 
вена не был в 

Томске. Но разве за
будет он, что в десяти 
минутах ходьбы от 
вокзала стояли два домика, ни
зеньких. вросших в землю, 
скрытых черемухой. В одном 
из них человек родился. И 
потому приезжий не садится 
на трамвай у вокзала, он идет 
пешком в знакомом направле
нии.

Где же они стояли, те доми
ки? KaHteTcn. здесь. Глядят на 
приезжего высокие новые до
ма — один Квартал, другой... 
Приветливо склоняют ветви мо
лодые тополя, словно извиняясь, 
что посадили люди сад на месте 
тех невзрачных черемушек, что 
тан дороги сердцу приезжего.

А может все-таки живут в 
Томске друзья его детства? На
до сходить в адресный стол,,.

Сложны судьбы людские. А 
если еще в них ворвалась вой
на, тогда годами могут искать 
друг друга и очень близкие лю
ди.

Женщина из Ростовской об
ласти десять лет разыскивает 
свою сестру. Когда она была 
еще девочкой, ее сестра эвакуи
ровалась из Ленинграда в Си
бирь. Было это в военном 
1943 году. Но куда, в ка
кой город уехала сестра? Адрес 
ее был известен лишь матери, 
которая вскоре после отъезда 
дочери умерла. Младшая сестра 
ищет старшую по всем городам 
Сибири. И вот ее письмо прихо
дит в Томское областное адрес
ное бюро. Здесь устанавливают 
точный адрес Афанасьевой Ан
тонины Григорьевны. Сестры, не 
видевшиеся многие годы, скоро 
встретятся.

Десятки людей ежедневно об
ращаются за помощью в обла
стное адресное бюро. По пол
сотни и более писем-запросов 
приносит сюда почтальон.

В большом помещении ряда
ми стоят шкафы-стеллажи. В 
них много-много ящичков, в ко
торых в строгом алфавитном по-

А д р е с  н е и зв е с т е н ...
рядке. хранятся пересылаемые 
из паспортных столов городов и 
поселков документы — те са
мые «листки прибытия» и «ли
стки убытия», которые заполня
ются при прописке и выписке.

Нелегко приходится сотруд
никам адресного бюро, когда по
ступает запрос о гражданах, ко
торые носят широко распростра
ненные фамилии. Нужно пере
смотреть несколько ящичков, 
перебрать тысячи листков. V 
нас в области, например, более 
10 тысяч Ивановых. И среди 
них десятки носят одинаковое 
имя, отчество— Иван Иванович. 
Листки прибытия Петровых так
же не уместились в одном ящи
ке — таких однофамильцев поч
ти шесть тысяч.

Но у работников бюро — не 
только эти, чисто технические 
затруднения. Тем, кто разыски
вает знакомых, дальних родст
венников, неизвестен не только 
адрес, но и зачастую фамилия, 
отчество, год и место рождения 
человека. А иные, за давностью 
лет, приводят неправильные дан
ные. И тут работникам адресно
го бюро нужна уже не простая 
аккуратность, а навыки опытно
го следователя.

Иногда начальнику бюро Ека
терине Яковлевне Кудряшевой 
приходится заниматься и воспи
тательной работой.

ВысФкий молодой человек 
пришел по ее вызову. Он явно 
смущен.

■— Что же это вы матери сво
ей не пишете? Ей приходится 
через адресное бюро вас разы
скивать...

В другой раз разговор еще 
более неприятен для Екатерины 
Яковлевны: перед нею человек, 
позабывший долг отца. Взволно
ванные строки детского письма: 
«Товарищи работники адресно
го стола! Пожалуйста, разыщи
те моего папу...» не давали Ека-

Новинки сельсиоюзкНетвеиного 1иашииостровния
Конструкторы заводаГОМЕЛЬ, 25 мая. (ТАСС). 

Силосоуборочные комбайны 
марки <СКБ-2,6> отправил за
вод чГомсельмаш» на Молдав» 
С1^  государственную машин- 
но-испытательную станцию. 

Эти полунавесные машины обо
рудованы гидросистемой. что 
позволяет управлять агрегатом 
трактористу. Комбайн обладает 
повышенной проходимостью.

В этом году завод даст куку
рузоводам страны первые две 
тысячи таких машин.

«Гом-
сельмаш» создали комбайн 
«СКБ-1,8>. Машина предназна
чена для уборки кукурузы в 
северных районах страны, где 
преобладают небольшие план
тации.

Завод «Двигатель револю
ции» освоил произволсгво ка- 
натно-енреперной установки 
для очистки от ила колхозных 
и совхозных водоемов.

терине Яковлевне покоя не
сколько дней. И вот этот «па
па» найден. Что-то уж очень 
легко он обещает забратЬ к се
бе Люду Вижакову. Надо будет 
вскоре проверить, сдержит ли 
он слово.

Десятки писем ежедневно рас
сылает адресное бюро во все 
концы страны. Официальные 
конверты нередко несут людям 
большую радость. Вот почему 
пишет начальнику бюро паре
нек-сибиряк: «Вы не представ
ляете. какую радость достави
ли мне краткие строки Вашего 
ответа». Вот почему из Удмурт
ской АССР, из Ивановской, 
Ростовской, Иркутской обла
стей, из Барнаула. Кирова. 
Харькова и других . городов 
шлют люди в Томск свое спаси
бо, за работу коллектива адрес
ного бюро.

Более 30 лет трудится в ад

ресном бюро инспектор 
Таисия Николаевна Ба
ранова. Старшие реги
страторы К. Быкова, 
И. Годовых, Т. Чур

сина, А. Кирова — тоже опыт
ные работницы.

Это с их помощью, например, 
в Самуськах найдены родствен
ники Любы Борисовой, у кото
рой отец погиб на фронте, нет 
матери. С какой радостью под
писывала Екатерина Яковлевна 
ответ девочке из Тюменской об
ласти: «Дорогая Люба! Сообща
ем тебе адреса твоего дяди и 
двоюродного брата... Твои род
ные очень просят тебя приехать 
к ним — примут тебя как дочь», 

Адрес неизвестен... Не про
сто, конечно, найти человека в 
этом случае. Но разве это зна
чит. что невозможно?

Отправляются из адресного 
бюро письма, В них краткие 
уведомления: адрес по вашему 
запросу установлен. Встречай
тесь, пишите тому, кого вы так 
упорно искали!

В. НЕСТЕРКО.

В зале заводского клуба на 
алом полотнище слова: «При
вет участникам смотра само
деятельности!». А на сцене один 
номер сменяется другим: песни 
— стихами, бойкая пляска — 
лирическими напевами, инсце
нировка — меткими шутками 
на местные темы.

Это показывают свое искус
ство участники художественной 
самодеятельности подшипнико
вого завода.

Слаженно исполняют «Марш 
подшипниковцев» мастер Свей- 
ковский и наладчик Савченко.

Знакомая украинская мело
дия из оперы Гулак-Артемов- 
ского «Запорожец за Дунаем». 
Это впервые на заводской сце
не звучит инсценированный ду
эт Одарки и Карася. Исполни
тели — .работница кузницы То- 
зикова и работник отдела глав
ного механика Столяров.

С чтением своих стихов вы
ступил наладчик сепараторного 
цеха Скороходов.

Выступает танцевальный 
коллектив. Русская пляска сме
няется венгерской... Танцоры 
Киселев, Потапов, Захарова и 
до этого выступали не только 
перед рабочими, ведь они неод

нократно совершали 
поездки по колхозам.

По итогам смотра' 
первое место разделили 
участники художествен
ной самодеятельности 
заводоуправления и ла
боратории, второе — 
сепараторного цеха, 
третье — цехов желез
нодорожных подшипни
ков и автоматно-токар- 

Щ ного.
В смотре участвова

ло свыше 300 энтузи
астов сцены.

Сейчас ведущая 
группа заводской худо
жественной самодея
тельности отправилась 
на плавучем клубе в 
колхозы области.

Д. ГРОИСМАН.
На СНИМКАХ: 1. Хор заво

доуправления. Солисты Свей- 
ковский и Савченко исполняют 
«Марш подшипниковцев». 2. В 
гримировочной: подготовка к 
инсценировке дуэта Одарки и 
Карася из оперы «Запорожец 
за Дунаем».

Фото А. Гаращука и
С. Казанцева.

Торжественное 
собрание, 

посвященное 
44-й годовщине 

пограничных войск
МОСКВА, 28  мая. (ТАСС). Сего

дня в клубе Московского погранич
ного военного училища состоялось 
торжественное собрание, посвящен
ное 44-й годовщине пограничных 
войск. Его открыл заместитель на
чальника политуправления погра
ничных войск полковник А. Е . Ми
хайлов.

С докладом о бессмертных подви
гах верных часовых наших рубежей 
выступил начальник Главного уп
равления пограничных войск Коми
тета государственной безопасности 
при Совете Министров СССР гене
рал-полковник П. И. Зырянов.

С приветственными словами, об
ращенными к  воинам-погранични- 
кам, выступили: от чехословацких 
пограничников —  начальник по
граничных войск Министерства внут
ренних дел Чехословакии полковник 
И. Швиговец, от молодежи —  секре
тарь Дзержинского районного коми
тета ВЛКСМ Н. .Зинина.

На собрании были оглашены так
же приветствия, полученные от по
граничников Польской Народной 
Республики и Венгерской Народной 
Республики.

НА ЗАВОДЕ „СИБЭЛЕКТРОМОТОР"
ПОИСКИ РЕЗЕРВОВ 

РЕШЕНО ПРОДОЛ
ЖАТЬ

Так решил коллек
тив крепежно-загото
вительного цеха. за
нявший первое место 
на заводе в прошед
шем трехмесячнике 

смотра резервов повы
шения производитель
ности труда. За три 
месяца этот небольшой 
коллектив подал 65  
предложений, из кото
рых 30  внедрены и по
зволят сэкономить 12 
тысяч рублей. Лучши
ми признаны предло
жения слесаря-инстру
ментальщика тов. Шу- 
майлова. мастера тов. 
Шарапова, тт. Кичиги
на, Максимова, Малы 
цева,

В цехе решено в те
чение двух месяцев 
внедрить в производст
во 35 других предло
жений. продолжить 
поиски резервов, повы
шения производитель
ности труда. 
ЭКОНОМИЯ БОЛЕВ 
41 ТЫСЯЧИ р у б л е й

Много лет для тех
нологических и сани- 
тарно • гигиенических 
нужд' предприятия ив-

пользовалась вода из 
сети городского водо
провода. Это дорого 
обходилось. Работники 
отдела главного энер
гетика завода В. Н. 
Леденев, С. А. Войтов. 
Н. А. Нестеренко вне
сли и внедрили пред
ложение использовать 
для этой цели воду, 
которая ранее сбрасы
валась после отработ
ки в общую канализа-. 
цию.

Это позволит эконо
мить в год более 41 
тысячи рублей.

КОНКУРС НА 
ЛУЧШУЮ СТЕНГА

ЗЕТУ
На заводе проведен 

конкурс на лучшую 
стенгазету. Сейчас 
подведены его итоги. 
Первое и второе места 
поделили редколлегии 
«Занозы». выпускае
мой комсомольским по
стом инструментально
го цеха, и «Молодеж
ной», газеты комсо
мольцев специального 
конструкторского бю
ро.

Творчески работает 
над выпуском газеты 
«Работница» редкол
легия обмоточного це
ха JSIS 5. Она привлек

ла внимание посетите
лей выставки и внеш
ним оформлением и 
глубоким содержани
ем. Ей присуждено 
третье место.

Жюри отметило, что 
за последнее время на 
заводе увеличился от
ряд стенной печати, 
улучшилось ее качест
во.

Редколлегии «Зано
зы», «Молодежной» и 
«Работницы» награж

дены почетными гра
мотами, денежными 
премиями. Группе ак
тивистов стенной печа
ти вручены грамоты.
ВО ИМЯ МИРА НА 

ЗЕМЛЕ
Недавно обмотчицы 

электроцеха проводили 
своего бригадира Ге
роя Социалистичес:юго 
Труда О. О. Никифо
рову в Москву: ее из
брали делегатом на 
конференцию предста
вителей советской об
щественности за все
общее разоружение н 
мир. Товарищи по тру
ду встали на трудовую 
вахту мира.

В инструментальном 
цехе самые ответствен
ные заказы выполняет

токарь 'А. Галайдо. 
Сменная выработка 
его при отличном ка
честве работ составля
ет 180 процентов нор
мы. С уважением от
зываются в этом же 
цехе о слесаре К. И. 
филипченко. Он обра
батывает пресс-формы 
на контроллеры и дру
гие детали, делает все 
прочно и надежно. Пе
редовик трудится за 
двоих и перелает моло
дежи богатый опыт.

«Делать сегодня 
больше — это значит 
завтра иметь больше». 
Эти слова Н. С. Хру
щева помнит новатор 
из Штамповочного цеха 
В. Чупин. Он решил 
вступить в соревнова
ние за звание ударни
ка коммунистического 
труда и наметил себе 
рубежи на нынешний 
год: выполнять смен
ные нормы на 120 про
центов, давать продук
цию отличного качест
ва. Тов. Чупин решил 
поступить в институт.

Отлично трудятся
на ремонте статоров 
обмотчицы шестого
цеха Э. П. Рем и Е, А. 
Фрей*
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Ю. А. Гагарин 
в Японии

ТОКИО, 28  мая. (ТАСС). Не
обычно многолюдно было сегодня 
в помещении Токийского клуба 
иностранных корреспондентов., 
Здесь состоялась встреча коррес
пондентов, с первым в мире кос
монавтом Ю. А. Гагариным.

Присутствовавшие на этой 
встрече корреспонденты амери
канских агентств, газет и жур
налов засыпали Ю. А. Гагарина 
вопросами. Их интересовало мне
ние , советского • космонавта о не
давнем полете американского ко
смонавта Карпентера, о перспек
тивах освоения космоса, о подго
товке космонавтов в Советском 
Союзе и многое другое.

Во второй половине дня со
стоялась заключительная пресс- 
конференция Ю. Гагарина для 
корреспондентов японских газет, 
радио и телевидения.

В Колгитете 18^ти
ЖЕНЕВА, 28 мая. Спец. корр. 

ТАСС А. Кислов передает:
На состоявшемся сегодня оче

редном пленарном заседании Ко
митета 18 государств по разору
жению продолжалось обсуждение 
положений находящихся на рас
смотрении Комитета проектов до
кументов. В ходе прений, прохо
дивших под председательством 
представителя Польши, выступили 
делегаты Англии, США, Болгарии 
и Канады.

Вновь и вновь представители 
западных держав, стремясь запу
тать Комитет и не дать ему сдви
нуться с мертвой точки, делали ос
новной упор не на мероприятиях, 
ведущих к подлинному разоруже
нию в кратчайшие возможные сро
ки, а на вопросах проверки и кон
троля, создания так называемого 
«механизма по подде(ржанию ми
ра» и т. п. Характерно, однако, 
что, несмотря на явное желание 
затянуть дискуссию путем продол
жения обсуждения различных тех
нических деталей, связанных с 
первым этапом разоружения, де
легат США вынужден был сего
дня перейти к рассмотрению меро-'

приятий второго этапа разоруже
ния, предусмотренных американ
ской схемой основных положений 
договора о всеобщем и полном 
разпружении, хотя и заявил, что 
будет еще выступать и по первому 
этапу.

Проанализировав положения со
ветского проекта договора о все
общем и полном разоружении и 
предложенной США схемы основ
ных положений договора, предста
витель Болгарии показал, что если 
подходить к этим документам с 
точки зрения того, насколько быст
ро предполагается осуществлять 
процесс разоружения и насколько 
существенные мероприятия пред
полагается осуш;ествить уже на 
первых этапах, то сравнение будет 
явно в пользу советского докумен
та.' Советский проект договора, 
учитывая чаяния народов, подчер
кнул в этой связи представитель 
Болгарии, предусматривает уже к 
концу второго этапа разоружения 
создание таких условий, при кото
рых трудно представить себе воз
можность возникновения термо 
ядерной войны.

Действия СШ А—угроза всеобщему миру
Международная общественность 

и прогрессивная печать продолжа
ют выражать гневный протест про
тив военной угрозы Соединенных 
Ш'татов Лаосу и решительно осуж
дают эти действия империалистов.

Простые , граждане иракской 
столицы обращаются к газетам с 
просьбами напечатать их письма, в 
которых они заявляют, что агрес
сивные американские войска в 
Таиланде угрожают миру во всем 
мире. Своими действиями, пишет 
газета «Аль-мустакбаль», Соеди
ненные Штаты усиливают напря
женность на Дальнем Востоке и во 
всем мире. Касаясь предоставле
ния Соединенными Штатами воен
ной помощи реакционерам в Лао
се, в нарушение соглашения о пре
кращении огня, газета пишет, что 
высадка американских войск в 
Таиланде является не чем иным, 
как преступлением, совершенным 
Соединенными Штатами против 
свободного народа и против всеоб
щего мира. Нет никакого сомнения 
в том, подчеркивает «Аль-мустак- 
баль», что этот агрессивный акт 
натолкнется на все возрастающее 
сопротивление народных сил, ко
торые не капитулируют до тех 
пор, пока они не получат своих 
прав и не обеспечат своей будущ
ности и сохранения мира.

'Непальская печать рассматри
вает действия США как открытое 
вмешательство в дела народов 
Юго-Восточной Азии. С вводом 
войск США в Таиланд напряжен

ность в Юго-Восточной Азии рез
ко усилилась, и мир поставлен под 
угрозу, пишет газета «Найя са
ма дж».

В Бирме с каждым днем нара
стает движение протеста против 
высадки войск США в Таиланде. 
Восемь политических партий и об
щественных организаций страны 
выступили инициаторами создания 
подготовительного комитета . по 
проведению массового митинга 
протеста против американской ин
тервенции в Юго-Восточной Азии.

Бирманская общественность и 
печать рассматривают концентра
цию американских войск в Таилан
де как угрозу не только Лаосу, но 
и всем миролюбивым странам 
Юго-Восточной Азии, в том числе 
и Бирме. «Агрессия», «Мы обе
спокоены» — под такими заголов
ками опубликовали многие мест
ные газеты передовые и авторские 
статьи Б связи с сообщением, по
мещенным в информационном 
бюллетене революционного совета 
Бирмы о неоднократном вторже
нии неопознанных реактивных са
молетов в воздушное пространство 
Бирмы в районе бирмано-таиланд
ской границы. Мы уверены, что 
эти самолеты прибыли сюда из 
Таиланда, указывает в передовой 
газета «Авангард».

Видный индийский журналист 
Икбаль Сингх в газете «Нейшнл 
геральд» пишет, что Соединенные 
Штаты и некоторые их союзники 
проводят сейчАс опасный экспери

мент с политикой на грани войньи 
в Юго-Восточной Азии. То, что се
годня делают американцы в Юго 
Восточной Азии при активной 
поддержке их последователей по 
лагерю, это не просто ошибка. 
Все это делается в рамках общей 
политики, которая разрабатыва
лась на протяжении всей эры хо
лодной войны. Последствия этой 
политики, подчеркивает автор, 
весьма опасны, и им нужно взгля
нуть прямо в лицо без всяких 
уверток. Фактически это новый ва
риант политики на грани войны, 
чреватый еще большей' опасно
стью конфликтов, чем политика, 
проводившаяся покойным Далле
сом.

(ТАСС).

Бастуют 2 миллиона батраков Италии
РИМ, 28 мая. (ТАСС). Бурлит 

итальянская деревня. Следуя еди
нодушному призыву всех профсо
юзных центров страны — Всеоб
щей итальянской конфедерации 
труда, итальянской конфедерации 
профсоюзов трудящихся и итальян
ского союза труда, 2 миллиона бат
раков и сельскохозяйственных ра
бочих начали сегодня общенацио

нальную 48-часовую забастовку. 
Они требуют заключения нового 
коллективного трудового соглаше
ния. которое предусматривало бы 
повышение оплаты их труда. Одно
временно эти безземельные кресть
яне выступают за широкую аграр
ную реформу и наделение землей 
тех, кто ее обрабатывает.

Австралийские самолеты в Таиланде
КАНБЕРРА, 28 мая. (ТАСС). 

Министр Обороны Австралии Та- 
унли сообщил об отправке в Таи
ланд эскадрильи реактивных ис
требителей. Истребители оснаще
ны ракетным оружием. Печать со
общает, что австралийское прави
тельство готово послать в Таи
ланд также и наземные войска в 
случае, «если положение в Лаосе 
ухудщится».

Новый
провокационный

акт
-БЕРЛИН, 28 мая. (ТАСС). По 

сообщению министерства внутрен
них дел ГДР, 27 мая во второй по
ловине дня на одном из участков 
границы столицы ГДР с Западным 
Берлином была совершена новая 
провокация. Как указывается в со
общении, по служащим погранич
ной полиции, выполнявшим свой 
долг по охране границы ГДР, со 
стороны Западного Берлина был 
открыт огонь. Подчеркивается так
же, что в момент провокации на 
западноберлинской стороне собра
лись служащие западноберлинской 
полиции и военнослужащие англий
ских частей в Западном Берлине.

Новая провокация вызвала воз
мущение и протесты населения 
ГДР. Представители различных 
слоев населения требуют прекра
щения опасных провокаций, орга
низуемых западногерманскими вла
стями.

Газета «Нейес Дейчланд» в пе- 
{эедовой статье подчеркивает, что 
непосредственны.м виновником 
стрельбы по пограничным постам и 
взрывов, направленных против по
граничных сооружений, явлйется 
сам бургомистр Западного Берлина 
Брандт. Подстрекая к провокаци
ям, Брандт стремится любой ценой 
сорвать переговоры, имеющие
целью достижение разрядки напря
женности. Газета подчеркивает, что 
политика провокаций, проводимая 
западноберлински.ми властями, ста
новится возмоншой благодаря'при
сутствию во «фронтовом городе» 
оккупационных войск западных 
держав. Именно эти остатки вто
рой мировой войны, отмечает
«Нейес Дейчланд», препятствуют 
нормализации положения в Запад
ном Берлине.

Западный Берлин должен стать 
демилитаризованным вольным го
родом! — таково требование всех, 
кто заинтересован в нормализации 
положения и устранении опасного 
очага провокаций, подчеркивает га
зета.

DEPBEHCTM TOMEEi Ш
ПЕРЕД

ФИНИШЕМ
ГАВАНА, 28 мая. 

(ТАСС). Борьба за 
первое место в турни
ре памяти Капабланки 
Достигла кульминаци

онного пункта- Табли
цу перед последним — 
21-м ту_ром (он состо
ится 30 мая) — воз
главил аргентинский 
гроссмейстер Мигель 
Найдорф, набравший 
15,5 очка. Три совет
ских гроссмейстера — 
Смыслов, Спасский и 
Полугаевский отстают 
от лидера на пол-очка.

Два дня в спортзале 
общества «Труд» шла 
борьба за звание силь
нейших по художест
венной гимнастике в 
Томске. В соревнова
ниях принимали уча
стие сборная «Буре
вестника», коллекти
вы пединститута и 
клуба ГРЭС-П, две 
команды от Дома пио
неров • и д в е ,— от 
детских спортшкол.

Впервые пробовали 
силы, выступая по 
программе мастеров 
спорта, наши сильней

шие перворазрядницы. 
Они занимаются люби
мым видом спорта уже 
шестой год и за это 
время прошли хоро
шую школу.

Г. Старшинова заня
ла первое место. Су
дейская • коллегия и 
зрители отметили вы-' 
разительность испол
ненных ею упражне
ний. Второе место за
няла прошлогодняя 
чемпионка О. Зеер.

Среди спортсменок, 
выступавших по про
грамме первого раз-

1

Наглое заявление 
Брандта

БОНН, 28 мая. (ТАСС). Участ
вующий в настоящее время в ра
боте съезда СДПГ западноберлин
ский бургомистр Брандт сделал в 
беседе с корреспондентом агентства 
ДНА в Кельне заявление, которое 
следует расценивать как покрюви- 
тельство силам, организовавшим 
провокационные взрывы бомб на 
государственной границе ГДР с За 
падным Берлином. По словам 
Брандта, никто якобы не может га
рантировать властям ГДР, что та
кие взрывы не повторятся. Вместо 
осуждения этих бандитских акций 
западноберлинский бургомистр на
звал их «предостережением».

| Ш . .
у Шш

ряда, победила пред
ставительница сборной. 
«Буревестника» Т. Ло- 
хтина; среди гимна
сток, выступавших по 
второму разряду, —  
М. Семовских из пед
института: среди физ
культурниц третьего 
разряда — В. Куле
шова ,— тоже из пед
института.

Хорошее впечатле
ние оставили Л. Му- 
шинская (ГРЭС-П) и 
Л. Егорова (детская 
спортшкола) — побе
дительницы в первом 
юношеском разряде.

Командные места 
распределились следу- 

■ ющим образом: первое
— пединститут, второе
— коллектив Дома 
пионеров, третье —. 
клуб ГРЭС-П.

П. ГРИГОРЬЕВА, ,

П о б е д и л  
Ю . М .  е  т л л е в

в Томске проходил 
областной шахматный' 
турнир, в котором уча
ствовали члены обще
ства слепых из обла
стного центра и 
районов. Победил 
Ю. Метляев, второе 
место занял И. Санни
ков, третье — В. Ни
китин. Все они из Том
ска.

Н, ЕСИН.
На этот раз первая мужская команда поли

технического института покинула баскетболь
ную площадку на стадионе «Труд» победитель
ницей. Она завоевала звание чемпиона области 
по баскетболу. Политехники провели все иг
ры — предварительные и финальные — без 
единого поражения.

Среди женских коллективов звание сильней
ших в области по-прежнему удержали пред
ставительницы университета.

На снимке: чемпион области по баскетболу 
—' первая команда политехнического инсти
тута.

Фото Б. Плотникова.

Приз у юных спартаковцев
Воскресным утром 

стадионом «Динамо» 
завладели юные фут
болисты. Сначала со
стоялись эстафетные 
забеги 11X 60 м. На 
старт вышло 16 ко
манд — на 10 команд 
больше, чем в прош
лом году. Первыми эс
тафетную палочку к 
финишу принесли 
спартаковцы.

Затем прошли игры 
по сокращенному вре
мени, к которым было

команд.
лучшие
эстафе-

допущено 8 
показавших 
результаты в 
те.

В финале встрети
лись юные спартаков
цы и динамовцы. Инте
ресный матч закончил
ся безрезультатно, но 
победа присуждена 
юным спартаковцам, 
имевшим лучшее вре
мя в эстафете.

Победителям вручен 
переходной приз и 
диплом.

Адъютант Салана 
дает показания

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Фран
цузская столица потрясена новым 
политическим скандалом. Бывший 
адъютант осужденного ныне к по-

ПРОПОВЕДНИКАМ 
ОЗНОГО ДУРМАНА

Возмущение и гнев трудящихся 
вызывает деятельность главарей 
изуверских сект, религиозных мра
кобесов, сеющих среди людей тем
ноту и невежество.

Несколько читателей прислало в 
редакцию свои отклики на статью 
А. Карпова и А. Сергеева «Апостолы 
мрака и невежества», опубликован
ную в № 8 0  нашей газеты. Они 
гневно. протестуют против ан
тиобщественной . деятельности гла
варя адвентистов Мацанова и его 
подручных, предлагают принять ре
шительные меры против этих туне
ядцев, проповедующих взгляды и 
мораль, чуждые советскому челове
ку.

«Долго ли Мацанов и другие бу
дут жить паразитами, червями на 
теле общества? —  пишет' А. Фатеев 
из г. Колпашево. —  Долго ли мы 
будем терпеть этих мракобесов? 
Нужно, давно нужно сказать —  
хватит!»

Семидесятисемилетний А. А, Про
копченко, проживающий в поселке 
Тимирязевском Томского района, пи
шет, что надо заставить Мацанова и 
других сектантских проповедников 
уважать советские законы. Ни для 
кого не секрет, говорится в письме, 
что они обманывают людей, обещая 
им рай в несуществующей загробной 
жизни, а сами стараются устроить 
себе за их счет роскошную жизнь.

Резко осуждает антиобщесгвеииую

Обзор писем
,« »

деятельность мракобесов рабочий 
М. М. Васильев из поселка Нового 
(г. Томск). Он заявляет, что нельзя 
равнодушно смотреть, как мракобе
сы, подобные Мацанову, калечат 
жизнь советских людей, опутывают 
их ядовитой паутиной. Надо к этцм 
дармоедам, говорит он, принимать 
решительные меры.

Пенсионер тов. Жихарев, прожи
вающий в г. Томске, предлагает за
претить колокольный звон в церк
вях. Он пишет:

—  У нас ведется борьба с шумом, 
запрещены автомобильные гудки. 
Это хорошо. Но почему же нельзя 
запретить колокольный звон в церк
вях? Я живу рядом с церковью и 
слышу набаты почти каждый день. 
Почему же церковникам разрешается 
поднимать шум в городе?

Тов. Жихарев указывает также, 
что иногда можно видеть, как жен
щины ведут за руки в церковь де
тей. С малых лет они забивают го
ловы детей религиозным дурманом. 
Нельзя безразлично относиться к 
этому!

А вот письмо в редакцию комсо
молки из Томска Ракшиной.

«У меня мама была верующей. Но 
после того, как она узнала, что в 
плену папу убили фашисты с креста
ми на шеях, перестала верить в бога

и соблюдать религиозные обряды. 
Но есть еще отсталые люди, кото
рые верят в б о га ,, в загробную 
жизнь, не преодолели религиозных 
предрассудков».

Одна из причин существования ре
лигиозных предрассудков состоит в 
том, что слабо.проводится атеистиче
ская пропаганда. Лекций на антире
лигиозные темы в некоторых кол
лективах совсем не проводят. Надо
улучшить антирелигиозную пропа
ганду.

о необходимости улучшить работу 
с верующими пишет в редакцию и 
студент политехнического институ
та Анатолий Осколков. Он говорит, 
что нужно верующих вовлекать в об
щественные мероприятия, разъяс
нять им несостоятельность религи
озных взглядов. Вся общественность 
должна вести борьбу с религиозны
ми пережитками, никто из созна
тельных людей не должен стоять в 
стороне от этой работы. Каждого 
верующего можно вытянуть из той 
тины, в которой он оказался. Ведь 
всем известны многочисленные фак
ты, когда умелая работа е людьми 
дает хорошие плоды. Многие веру
ющие поняли свою ошибку и по
рвали с религией.

Автор письма призывает моло
дежь области активно помогать пар
тийным и комсомольским организа
циям в боркбе с религиозными 
предрассудками. ■ '

жизненному заключению главаря 
оасовцев Салана капитан Ферран- 
ди, который был арестован вместе 
с ним и сейчас должен предстать 
перед судом, показал во время 
следствия, что видные деятели ны
нешнего режима официально под
держивали «секретную вооружен
ную организацию» и ее главаря.

Согласно заявлению Ферранди,
0 котором сообщают сегодня фран- 
ц у з (^ е  газеты, находясь в Алжи
ре, Салан поддерживал постоянные 
секретные контакты с лидерами 
основных политических партий, в 
частности, с правым социалистом
1 и Молле. Салан информировал 
их о своих действиях и получил от 
некоторых из них прямое одобре- 
м е . Нынешний министр финансов 
Жискар д Эстэн не только не скры
вал своей солидарности с ОАС, но 
даже передавал для Салана под
робные отчеты о заседаниях фран
цузского совета министров. Фео- 
ранди показал также, что еще в

Салан вручил двум лич
ным представителям генерала де 
юлля — Помпиду и Бруйе два че
ка на общую сумму в 79 миллионов 
старых франков, предназначенных 
для «поддержки дела французского 
Алжира». Несмотря на то, что Са
лан уже был арестован и находился 
в тюрьме, он продолжал руково
дить кровавой деятельностью «сек
ретной вооруженной организации», 
пак видно из этих же показаний, 
^4 апреля, то есть через четыре 
дня после ареста, Салан приказал 
выдать значительную сумму денег 
некоторым из политических деяте
лей, поддерживающих ОАС, в том 
числе сбежавшему из' Франции 
Жоржу Бидо.

Ферранди грозит разоблачить во 
время своего судебного процесса 
многих политических и государст
венных деятелей нынешнего фран
цузского режима, замешанных в 
сотрудничестве с ОАС. Газета 
«Либерасьон» считает, что в дан
ном случае речь идет о тщательно 
разработанном политико-юридиче
ском наступлении ' замаскирован
ных вдохновителей и сторонников 
этой преступной террористической 
организации, намеревающейся тор
гом вырвать из рук правосудия сво
их осужденных сообщников.

ИЗВЕЩЕНИЕ
По просьбе слушателей студен- 

тов-выпуск.чиков , сроки лек
ций-консультаций по истории 
КПСС, проводимых в областном 
лектории, переносятся. 30 мая бу
дет лекция на тему: «Книга
В. И. Ленина «Детская болезнь 
«левизны» в коммунизме»; 1 ию
ня — «Мировое коммунистическое 
движение на современном этапе».

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

30 мая — «Шельменко-денщик».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «713-й 
просит посадку». Сеансы: 9, 10-35, 
12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05,
9- 40, 11--10. Зеленый ■ зал —
«713-й просит посадку». Сеансы: 
1-15, 2-50, 4-25, 6, 7-35, 9-10,
10- 45.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «713-й просит 
посадку». Сеансы: 9-40 11-15,
12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 
10-20. Зал кинохроники — доку
ментальные фильмы: ' «Рисунки 
Пушкина», «Как создается скульп
тура», «Самый легкий», «Моло
дость ведет», «В дельте Волги». 
Сеансы: 9-20, 5-50. Художествен
ный фильм «Клятва матери». 
Сеансы: 10-25, 12-15, 2-05. 4,
6- 55, 8-45, 10-35. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Старик Хоттабыч». Сеансы: 9, 
10-30. Художественный фильм 
«Полосатый рейс». Сеансы: 12, 
1-30, 3-10, 4-50. «Бабетта идет 
на войну». Сеансы; 6-30, 8-20, 
10- 10 .

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «713-й просит по
садку». Сеансы: 9. 10-30, 12 ,1-30  
3, 4-30, 6, 7-30, 9. 10-30. Малый 
зал — «А если это любовь?» 
Сеансы: 9-30, 1-20, 3-15, 5-10,
7- 05, 9-10. 10-55. «Огниво». Сеанс 
в 11-25.

Кинотеатр городского сада — 
«А если это любовь?». Сеансы: И , 
12-55, 2-50, 4-45, 6-40, 8 35,
10-30.

Дом культуры ГРЭС-П — «Эк
стренный вызов». Сеансы: 3. 5, 7, 
9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 30  мая

18.30. Журнал «Новости дня». 
18.40. «Экран знаний». Народный 
университет по телевидению. «Ког
да мы смотрим фильм». 19.20. Для 
молодежи. «Клуб творческой мыс
ли». 19.45. Творческий вечер на
родной артистки СССР Ф. Г. Ра
невской. 20.45. Телевизионные но
вости. 21.00. Киноповесть «Гордец 
Лойза».

Дому ученых требуется уборщи
ца.

Обращаться» г. Томск, улица Со
ветская, 45, 2 — 1

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 30 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, по восточ
ным районам — кратковременные 
дожди, по остальным — без осад
ков, ветер северный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура по се
верным районам 2 — 7 градусов 
тепла, по остальной территории — 
11 — 16 градусов тепла.

ПОГОДА
'31 мая — 1 июня по области—, 

переменная облачность, местами 
слабый дождь, ветер 3 —7 метров 
в секунду, температура ночью 
0 — 5 градусов тепла, местами воз
можны на почве заморозки, днем 
— 13— 18 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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п ТОМСКИЙ АЭРОПОРТ производит авиаперевозки пассажи- g
а ров и грузов по летнему расписанию, ежедневно в направлении g 
а городов: Новосибирск. Омск, Свердловск, Москва. Алма-Ата, g 
° Фрунзе, Ташкент, Куйбышев, Сочи, Минеральные Воды, Сим- g 
° ферополь, Киев, Ленинград, Барнаул, Бийск, Кемерово, Крас- п 
° ноярск, Иркутск, Хабаровск, Владивосток. g
о Производятся также полеты в Томской области: в Бакчар, g 
g Парбиг, Иудино, Батурино, Кожашево, Подгорное, Тегульдет, 
о Белый Яр и другие пункты. g
g Производится предварительная продажа билетов в городской В 
g кассе аэропорта по адресу: г. Томск, проспект имени Фрунзе. ° 
g 20. телефон 72-86, з __1 g
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ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ
объявляет прием учащихся по специальностям: слесари по 

ремонту промышленного оборудования, аппаратчики, лаборанты 
Принимаются юноши в возрасте 16— 17 лет, с образованием 

' —8 классов. Приемные экзамены не проводятся.
Срок обучения — 2 года.
Принятые в училище обеспечиваются трехразовым питанием 

обмундированием и общежитием.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, проспект име

ни Фрунзе, 14, комната 8, телефон 46-46, а в районах — в рай
исполкомы к уполномоченным училища.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

объявляет, что 11 июня, в 14 часов, в аудитории № 317 
главного корпуса на заседании объединенного ученого совета по 
биологическим и медицинским наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соиетание ученой степени кандидата медицинских наук:
и . А. Васильевой на тему: «Изменения белков крови кроли

ков под влиянием иммунизации бактерийными антигенами раз
личной сложности»;

Б. А. Пахмурным на тему; «Влияние некоторых фармаколо- 
чек»*̂ *'”* ®®Ществ на функцию интактной и денервированной по-

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Гр-н Никитин Владимир Иванович. 
проживаЕощий в г. Томске, улица Розы Люксембург, 145, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой, Никитиной Марией Васильевной, прожива- 

в г. Томске, улица Алтайская,
Дело будет рассматриваться в Том- еком городском народном суде.
Гр-ка Селютина Марина Васильевна, 

проживающая в г. Томске, улица Гоголя, 48. возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Селютиным Эду
ардом Ивановичем, проживающим в г. Томске, улица 3-я Ново-Киевская, 2.

Дело будет рассматриваться в Томском горрдском народном суде.
Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактооа — 51-75 ответ еекпотяп» ю  -  
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Гр-ка Вахлакова Клавдия Кузьминична, проживающая в г. Томске, переулок Просторный, 19. возбуждает дело о расторжении брака о гр-ном 
Вахлаковым Андреем Ивановичем проживающим в Томской области, Ту- ганский район.

Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде.
Гр-ка Томчанова Алла Прокопьевна проживающая в г. Томске, Ново-Кузнечный ряд, 27, возбуждает дело о 

расторжении брака о гр-ном Томчако- 
вым Леонидом Ивановичем, проживающим в Читинской области.

Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде

. j i  лг, партийной жизни — 37-77 я 42-44, пропаганды — 47-45
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